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Solo tengo 
7 permisos 
de taxis con 
mi nombre y 
apellido: Sáldate 
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Roberto Sandoval respalda al 
senador Manuel Cota para la 
dirigencia nacional de la CNC 
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“LA LLORONA DEL TRAPICHE 
DE EL AHUACATE”

Era un trapiche ubicado 
cerca del rancho el Realito, en 
el municipio de Compostela, 
Nayarit., ahí se fabricaba 
piloncillo. Éste, único en la 
región, por su construcción 
de madera en forma de rueda 
con un diámetro aproximado 
de 10 metros, que giraba 
a base de agua que caía 
en la parte más alta de 
la rueda en los depósitos 
construidos a su alrededor, 
con el movimiento hacia 
girar los peones de metal 
que molían la caña.

La gente que trabajaba 
allí, más que compañeros de 
trabajo parecía una familia, 
el dueño don José, escogía 
su gente, cortadores de 
caña, fogonero, gabacero, 
pailero y otros más.

Muy peculiar su gente, 
tenía un muchacho de 
unos 14 años, moreno, 
vago como no había otro, le apodaba “El 
Chile”, encargado de las labores de traer 
de Compostela los bastimentos de los 
trabajadores; había otros que jugaban 
béisbol, época en que recientemente había 
sido construido el Estadio de este deporte 
en Compostela, por el gobernador de ese 
entonces don Gilberto Flores Muñoz, y 
contaban con entrenadores cubanos Julián 
Puyans y posteriormente el zurdo Efrén.

Los trabajadores de El Molino que jugaban 
béisbol, eran “El Huesos”, originario de 
Etzatlán, Jal.; Miguel, de la Cofradía de 
Acuitapilco, municipio de Santa María del 
Oro; “El Chepo”, oriundo de Compostela; 
también trabajaban allí “El Mamarut” 
Rodolfo y “El Camellito”, y otros que se 
me escapan sus nombres y que formaban 
parte del grupo.

Para ir a ese trapiche se caminaba 
como una hora aproximadamente desde 
Compostela, por un camino que se usaba 
para las carretas en aquellos tiempos. Como 
todos se quedaban a dormir en El Molino, 
lo cual era !a condición para conservar el 
trabajo, porque había que madrugar para 
empezar la producción, la única diversión 
era ir al cine a Compostela así que cuando 
anunciaban una buena película con su 
gritón don Carlos “El Churrero”, que usaba 
su embudo de lámina y gritaba en cada 
esquina: ¡HOY PELICULA DE ESTRENO 

EN SU CINE GRADILLA "DOS TIPOS 
DE CUIDADO CON PEDRO INFANTE Y 
JORGE NEGRETE" NO FALTEN! 

Así que se organizaba el grupito de 
los más jóvenes siempre juntos porque al 
regreso les daba miedo, ya que el camino 
se ponía muy obscuro y había una curva 
donde crecía una higuera vieja y frondosa, 
y se contaba que allí en la época de la 
guerra cristera habían colgado algunos 
cristeros, y se rumoraba que se oían 
ruidos extraños; los muchachos cuando 
volvían de regreso del cine como a las 12 
de la noche, al llegar a la famosa higuera 
empezaban a cantar y otros silbando para 
perder el miedo.

Una vez dijo don José el dueño de El 
Molino, -No me gusta que don Hermilo vaya 
a cortar caña en la noche, que aunque 
hay bonita luna me deja los troncones de 
caña muy altos-… Esto lo platicaba con 
los más vagos del grupo. -Denme una idea 
para asustarlo y que no siga trabajando 
de noche-. 

Sí, yo tengo una idea -dijo uno de 
ellos-, iríamos tres por el arroyo y nos 
esconderemos estratégicamente del tal 
modo que uno de nosotros quede cerca 
de donde anda él, otro se escondería 
como a cincuenta metros y otro más a 
otros cincuenta metros, el que quede 
más lejos pega el primer grito largo de la 

No sabía si reír o llorar. La crónica que 
hacia el señor Bernardo Macías de la 
declaración hecha por el diputado Carlos 
Alberto Sáldate Castillón, en relación a 
que solo tenía con su nombre y apellido 7 
permisos de taxis, me causó una tremenda 
impresión. 

Me explico. Desde que llegó a la 
diputación local, han sido miles los rumores 
de gente desquehacerada que se ha pasado 
levantándole falsos al dirigente de los taxis 
amarillos. 

La gran mayoría, ha dejado correr el 
rumor de que Carlos Sáldate cuenta con 
una enorme cantidad de permisos de 
transporte público de todos los tipos que 
usted se imagina: taxis, combis y camiones. 

Esta gente se da el lujo de mencionar, 
incluso, las rutas de los camiones de 
las que se supone Sáldate es el dueño: 
Pochotitán, por ejemplo. De las combis 
del Pedregal, de la Ruta 1 y muchos taxis 
que a diario circulan las calles de nuestro 
querido Tepic. 

Esos comentarios, no han hecho otra 
cosa que dañar la buena imagen de nuestro 
diputado y lastimar los sentimientos de su 
familia, ya que esos comentarios, tarde o 
temprano, llegan hasta los oídos de los 
descendientes y consorte. 

Por eso, cuando leí la declaración que 
hizo el mismo diputado de que solamente 
tiene 7 permisos de taxi, me dejó un gran 
sabor de boca. Es bueno saber que en 
Nayarit, nadie está por encima de la ley y 
que por ningún motivo, una sola persona 
puede adueñarse de cientos de permisos 
de transporte público. 

Es bueno saber, que muchas de las 
historias que se cuentan del inexplicable 
enriquecimiento de algunos funcionarios 
públicos son puras mentiras e inventos 
de personas que al no tener mejor cosa 
que hacer, se andan metiendo en la vida 
de los demás. 

También me agradó saber que bajo este 

mismo tenor, el gobernador de estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, envió una 
iniciativa de ley para que “en 10 años 
nadie dé un permiso de taxi”. Además, me 
gustó mucho la justificación para que esta 
ley sea aprobada lo más pronto posible 
por los diputados: “y así se terminen los 
malos manejos de los gobierno que al 
final del sexenio perjudican al verdadero 
transportistas”.

Esa noticia les cayó muy bien a los 
verdaderos transportistas. No habrá 
competencia desleal. Por primera vez en la 
historia, el gobernador no regalará permisos 
de transporte público a sus amigos antes 
de que termine su periodo gubernamental. 

Podemos dormir confiados, ya que nada 
se hará en los oscurito. No aparecerán, como 
en otros sexenios, cientos de permisos al 
inicio del periodo del próximo gobernador. 

Nadie por encima de la ley para beneficiar 
a amigos y familiares. Qué bueno que estén 
sucediendo puras cosas buenas en Nayarit. 

Señoras y señores, no son 250, ni 200, 
tampoco son 100. Son solamente 7 los 
permisos de taxis que tiene el diputado 
Carlos Sáldate. 

Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx

7 PERMISOS DE TAXIS

Cuentos del Tío Chon
Por: J. Asención Jiménez Flores

La Guillotina
Por: Lic. Javier Durán

“Con mi nombre y apellidos, solamente tengo 7 
permisos de taxis”.

llorona "AAAAAAAY MIIIIIIIS HIIIIIIIIIJOS" 
se deja pasar un minuto luego grita el otro 
y después al siguiente minuto grito yo que 
voy a estar cerca. 

Manos a la obra -dijo el patrón- hay 
que esperar un rato que sean las 12 de la 
noche, y se van a esconder por el arroyo. 

Cuando el cortador de caña escuchó 
el grito más cerca se asustó tanto que 

tiro el machete, se hincó y levanto los 
brazos al cielo diciendo: "Ayúdame Dios 
mío, en el nombre de Jesús, María y 
José", y corrió al dormitorio de El Molino, 
acostándose a dormir, pero al siguiente 
día, inmediatamente empezó a contar lo 
que le había sucedido en la noche cuando 
estaba cortando caña: “Eso sí les digo, 
que jamás cortaré de noche”.

FIN



Jueves 7 de Agosto de 2014Política 3

*Roy Gómez

Por: MARIO LUNA

El presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo y líder 
parlamentario de la bancada 
del PRI, el diputado, Armando 
García Jiménez, dijo que él es 
un diputado emanado de las filas 
cenecistas, por lo que estará 
apoyando en todo momento a 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
para que sea próximamente el 
nuevo dirigente nacional de la 
CNC.

Dijo que por primera vez 
en la historia de Nayarit, 
el estado tendrá un l íder 
nacional de la Confederación 
Nacional Campesina, por lo 
que indudablemente, -dijo- los 
apoyos e impulso al campo, 
serán toda una realidad, por ello 
el campesinado nayarita, está 

en apoyo de Cota.
Llegando fortalecido a la 

dirigencia de la CNC nacional, 
Cota Jiménez, le irá bien al país, a 
nuestro estado y particularmente 
a los campesinos y campesinas 
nayaritas, por ello es necesario 
trabajar unidos en todo momento 
en el trabajo de solución de los 

grandes problemas que enfrenta 
el agro mexicano.

Son tiempos y momentos 
de hacer equipo con Manuel 
Cota y con nuestro gobernador 
Roberto Sandoval, así como 
con el dirigente cenecista local, 
Manuel Rocha Piedra, para que 
los beneficios al campo lleguen 
e impacten, en la prioridad que 
es, hacer productivo al campo y 
fortalecer la cadena productiva.

La falta de créditos, de insumos, 
la falta de precios en los productos 
la gran desorganización en el 
campo por parte de los campesinos 
y productores, falta de insumos, 
serán los problemas que se 
tendrán que resolver y que sin 
lugar a dudas, podrá lograr Cota 
Jiménez, concluyó diciendo el 
diputado Armando García.

Rafael González Castillo 
El próximo mes los dirigentes 

del PRI y quienes fueron sus 
candidatos a diversos cargos de 
elección popular  visitarán cada 
una de las 20 alcaldías de la 
entidad, los 18 distritos y todas las 

demarcaciones del 
estado. Las giras  
arrancarán  en Tepic 
y se programaron 
con el fin de darles 
las gracias a todas 
l a s  p e r s o n a s  
que votaron a  
favor de quienes 
encabezaron los 
p royec tos  de l 
tricolor.

E l 
agradec imiento  
también se les  
hará a quienes no 
simpatizaron  con 
los abanderados  del 
PRI. Con  las giras 
el Revolucionario 

Institucional busca  conservar el 
contacto  con sus bases y  conocer 
sus  problemas.

El Secretario  de Organización 
del Partido y diputado federal, Roy 
Gómez Olguín, afirma  que durante  

las visitas a través  del dialogo  
procurarán que se superen los 
malos entendidos  que surgieron 
entre los priístas en la pasada 
campaña.

El entrevistado  asegura que 
tienen todo bien diseñado para que 
las giras rindan buenos  frutos y 
recuperen la unidad que se vio un 
poco fracturada  con  la  nominación 
de candidatos del tricolor. 

Quien  fuera  candidato a la 
alcaldía de Tepic, dice que no triunfó 
porque le  faltó  tiempo para hacer 
buen papel en el pasado proceso 
electoral y  que la derrota le deja  
un gran aprendizaje.    

  Así  mismo Gómez Olguín  
señaló  que  de tiempo completo 
trabajará en el Congreso de la 
Unión para que se le  incremente  
considerablemente el presupuesto 
a la entidad en el próximo año  y 
se puedan resolver los problemas 
que tanto aquejan a los nayaritas.

Por Oscar Verdín Camacho

Frente al ya próximo inicio del 
ciclo escolar, los padres de familia 
han comenzado a comprar los útiles 
escolares para sus hijos.

Papelerías en el centro de Tepic 
ofrecen productos en oferta, y la 
misma situación se presenta en los 
centros comerciales.

Las compras también se trasladan 
a los negocios que venden uniformes 
para diversas escuelas de preescolar, 
primaria, secundaria y bachillerato.

Otro gasto por el inicio del ciclo 
escolar tiene que ver con la cuota 
de inscripción, que en escuelas 
públicas puede estar por arriba de 
500 pesos, ello sin contar con otro 
pago por mantenimiento del inmueble 

educativo.

Un taxista con una hija adolescente 
que ingresará a tercer año de 
secundaria dice que espera que 
las autoridades de educación en el 
estado puedan hacer algo para que 
disminuya la cuota de inscripción, 
que en su caso sería de 600 pesos 
y cuyo depósito deberá efectuarse 
la próxima semana.

Además de lo anterior, algunas 
escuelas de educación básica 
contemplan la contratación de un 
seguro médico para estudiantes, 
con el fin de que reciban una pronta 
atención en un hospital en los casos 
que así lo ameriten.

Así, el próximo ciclo escolar ya 
empieza a resentirse en el bolsillo 
de las familias, por lo que continuará 
la búsqueda de las mejores ofertas.

Próximo ciclo escolar 
obliga a búsqueda de ofertas

De plácemes Nayarit por tener un líder 
nacional de la CNC: Armando García 

No quiere el PRI perder el contacto con sus bases 
y anuncia intensas giras por todo el estado.

* Papelerías y centros comerciales se disputan 
la venta de distintos productos; también hay 

numerosas compras de uniformes.

*Por vez primera, Nayarit, tendrá una líder nacional de la CNC
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Manuel Cota es recibido en 
Nayarit por líderes cenecistas 

Para transformar a México se requiere 
de unidad legislativa: Pérez Gómez

4

*El PT está firme.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer estuvieron 
muy concurridas las instalaciones 
estatales de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), luego de que el 
Senador de la República, Manuel H. 
Cota Jiménez, candidato de unidad 
para ocupar dicha presidencia a 
nivel nacional, fuera recibido por el 
legislador federal y líder estatal de 
la CNC, Juan Manuel Rocha Piedra 
y por cientos de seguidores más.

El estado nayarita, fue la entidad 
número catorce que visita el Senador 
Cota Jiménez, por lo que se mostró 

contento y emocionado al ser recibido 
con mucho entusiasmo por viejos 
líderes campesinos y  ex dirigentes 
de dicha organización, que gustosos 
lo saludaron a su paso cuando se 
encaminaba al viejo inmueble de la 
avenida P. Sánchez.

Al arribo del Senador priista a la 
sede cenecista, fue acompañado por 
el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda y por el Presidente 
del Poder Legislativo, diputado 
Armando García Jiménez, así como 
de distinguidos visitantes provenientes 
de otras entidades del país y del 

estado, quienes sorprendidos veían 
las muestras de apoyo y solidaridad 
en favor del Senador Manuel H. Cota 
Jiménez.

Aunque aún queda la mitad del 
país que recorrer,  el senador nayarita, 
realiza actividades proselitistas para 
lograr alcanzar la Presidencia de la 
Confederación Nacional Campesina, 
por lo que luego de asistir a la tierra 
de Amado Nervo, Juan Escutia y 
Prisciliano Sánchez, estará visitando 
la ciudad de Guanajuato, entidad de 
origen del actual dirigente, Senador 
Gerardo Sánchez.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“El Partido del Trabajo, se 
mantiene firme en su postura de no 
aprobar leyes que perjudiquen a los 
mexicanos, ya que para transformar 
a México, se requiere de impulsar 
unidos una tarea legislativa que 
realmente beneficie al desarrollo 
del país”, así lo manifestó en 
entrevista el Comisionado Nacional 
del PT en el Estado, Pedro Roberto 
Pérez Gómez.

Consideró que las leyes 
secundarias a la Reforma Energética, 
que han estado promoviendo los 
senadores y diputados federales 
de los partidos grandes, “deben 
estar más apegadas a lo que ocupa 
el país para mover con ello, una 
eficiente economía para que México 
transite seguro en su desarrollo.

Pérez Gómez 
enfat iza que se 
debe corregir el 
rumbo de las leyes 
secundarías sobre 
todo en la Reforma 
Energética, para 
que coadyuven con 
certeza en brindar 
bienestar político 
y social para los 
mexicanos.

Externó el líder 
del PT en la entidad, 
que en Nayarit hay 
mucha tarea social 
y política todavía 
por realizar, por lo 
que este partido de 
izquierda seguirá adelante con su 
tarea de posicionar mejor a este 
órgano político.

Por último señaló, “nuestra 

responsabilidad, es sumarnos 
desde nuestra trinchera política 
al desarrollo del estado como 
coadyuvante del progreso, y a 
donde haya coincidencias con los 

En el marco de la segunda 
sesión ordinaria del Comité 
Estatal de Productividad (CEP), 
celebrada en la Universidad 
Tecnológica de Bahía de 
Banderas, el Presidente del 
Comité y Secretario del Trabajo 
del Gobierno de la Gente, 
Federico Gutiérrez Villalobos, 
presentó el Plan de Trabajo del 
CEP, con el cual se pretende 
mejorar la productividad en 
las empresas del estado en 
beneficio de los trabajadores 
nayaritas y sus familias. 

Gutiérrez Villalobos, tomó 
además, protesta a las autoridades 
de las delegaciones de Sagarpa, 
Secretaría de Economía, así 
como representantes de las 
secretarías estatales de Turismo 
y Agricultura, quienes se integran 
a dicho comité.

Durante su intervención, el 
Secretario del Trabajo destacó 
que "El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, durante 
su visita a China, estableció 
vínculos con autoridades e 
inversionistas de ése país que 
pueden generar las condiciones 
de poder arrancar un gran 
puerto donde se invertirán 47 
mil millones de pesos. Este 

proyecto será un detonante 
de empleos por lo que se 
requerirán profesionistas de 
la UT”, concluyó.

Por su parte, el Secretario 
Técnico del CEP y Delegado 
de la Secretaria del Trabajo 
y Previsión Social en Nayarit, 
Carlos Rubén López Dado, 
presentó la propuesta de 
instalación del Subcomité de 
Productividad Regional de Bahía 
de Banderas, enfocado al sector 
turístico integrado por sindicatos 
de trabajadores, cámaras 
empresariales, instituciones 
educativas y autoridades 
municipales, propuesta que 
fue aprobada por unanimidad.

Cabe mencionar que los 
consultores especialistas de la 
Organización Internacional del 
Trabajo (OTI), en material de 
formación dual, Matthias Risler y 
Michael Axmann, impartieron el 
Taller "Formación de Aprendices 
Calificados en el Sector Turismo", 
con el cual se pretende vincular 
al sector empresarial con las 
instituciones educativas, para 
que los estudiantes egresen 
más capacitados, de acuerdo 
a las necesidades del mercado 
laboral.    

Trabaja Gobierno en elevar 
productividad de empresas

demás gobernantes de otros partidos 
políticos estaremos sumados, pero 
en caso contrario seguiremos siendo 

férreos críticos y protestando cuando 
las acciones gubernamentales no 
beneficien a la ciudadanía”.

30 de agosto, 8° aniversario del 
Diario Informativo Gente y Poder 

Los medios de comunicación constituyen un elemento fundamental en el desarrollo nacional 
y, sobre todo, en la vigencia y profundización de la democracia, la institucionalidad y la 
gobernabilidad. El periodismo es, ante todo, un servicio público. Por tanto, su ejercicio 
cotidiano implica una enorme responsabilidad social, cultural y ética. 
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Nadie ve nada, todo parece tan normal  
en pleno centro histórico de Tepic, 
prostitutas en las calles, venta de drogas, 
borrachines, cantinuchas, borrachines 
por doquier, entre la basura y las calles 
destrozadas todo esto a plena luz del día, 
cualquiera pensaría que es la sucursal 
de la famosísima “Cahuila” en Tijuana, 
pero no, es Tepic de “Nervo” nuestra 
querida ciudad, dónde tal parece que sus 
habitantes nos acostumbramos ya a vivir 
con esto, a verlo, callar y pasar, y si te 
acompañan menores de edad, taparles 
los ojos y decir, apúrate hijo (a), no me 
preguntes nada, y caminas solo, “pásale 
guapo, vamos al cuarto”, y sola, pues 
aguantar todo tipo de dulces piropos, 
así son todos días en las calles, Bravo, 

Zacatecas, Mérida, Veracruz y las que le 
rodean, con hotelitos de mala muerte, con 
chicas y homosexuales en las esquinas, 
con malandrines rodando por todos lados, 
que si de día da miedo, no quiero pensar 
que será de noche, y las “autoridades” 
??? quien me dice dónde están ? fiscales, 
inspectores, policía municipal, etc., porque 
No hacen nada ? por que pasa todo esto 
con total impunidad y complacencia de 
quienes están para poner orden ? la 
respuesta es exactamente la que usted 
quien estas líneas lee, está pensando, 
gracias a la corrupción que impera en 
los funcionarios del ayuntamiento de 
Tepic, las jugosas ganancias que estos 
giros representan para sus bolsillos, así, 
difícilmente harán algo para resolver esta 

problemática que desde hace 
ya varios es el sello y la 
carta de presentación aquí 
en Tepic Nayarit, dónde ni 
La Catedral se escapa que 
le roben las limosnas.

Es de dar vergüenza que 
seamos cede de eventos 
de talla internacional, y 
que se presuma de que 
nos visitan  más de 80,000 
visitantes y tengamos una 
ciudad en estas condiciones 
tan deplorables, un pueblo 

“Tepic La Capital del Vicio”

Noé Ramos Villela 

Óptica Crítica

Prostitución, Basura, Cantinuchas y Todo Tipo 
de Vicios en el centro de Tepic

Manuel Cota: “vamos a ayudar 
al gobernador a hacer política” 

Por Oscar Verdín Camacho

El senador Manuel Cota Jiménez 
arrastró a cientos a las oficinas de la 
Confederación Nacional Campesina 
(CNC), la institución priísta de la que 
es virtual dirigente en el país.

La avenida P. Sánchez debió ser 
cerrada por autoridades de tránsito e 
incluso fue llevada una ambulancia de 
Protección Civil para atender cualquier 
situación entre la multitud

Varias bandas de música arribaron al 
lugar, en distintos contingentes.

En el auditorio de la CNC, Cota dijo 

que es “producto del aprendizaje” y 
reafirmó su militancia en el PRI y del 
compromiso de la CNC con ese partido. 

“El partido no son modas, el sector 
campesino es una causa del PRI”.

Más adelante, señaló que si bien no 
hay dinero que alcance, lo que sí aguanta, 
dijo, es invertirle a la producción y a los 
insumos que requieren los campesinos, 
a quienes habló de la importancia de que 
estén organizados.

Manuel Cota no se detuvo en elogiar 
la administración del gobernador Roberto 
Sandoval, ante quien se comprometió: 
“vamos a ayudar al gobernador a hacer 
política”.

* “Soy producto del aprendizaje”, indicó el 
senador en el edificio de la CNC de Tepic.

sin ley, un ranchote pues, que nuestro 
huéspedes se den cuenta cómo vivimos 
en Tepic, no se a ustedes ? pero a mí, 
la verdad me apena mucho, y cuando 
los turistas nos preguntan que pueden 
visitar ? pues nos vamos por la fácil y 
los mandamos a la conocida plaza de 
Colosio, que es de lo poco rescatable de 
esta abandonada capital de los Coras, 
porque si la plaza principal de Tepic 
es un verdadero tianguis, un chiquero, 
una cueva de lobos, qué decir del resto 
de la cuna Amado Nervo ? creo que a 
estas alturas del partido ya no queremos 
saber si era o no penal, más bien que ya 
terminen el tiempo reglamentario y que el 
peor ayuntamiento en la historia de esta 
ciudad, termine ya, que ya se vayan y 
empezar una nueva historia para Tepic, 

que terminen 12 años de malos gobiernos 
municipales y de paso Al Cambio, a un 
gobierno responsable, honesto, austero, 
sensible, trabajador, y que paso a paso, 
día a día, de respuesta resolviendo los 
problemas que padecemos hoy día.

Termino estas líneas haciendo un atento 
llamado a que cuiden a sus hijos de caer 
en las garras de los vicios, a estar muy 
pendientes de nuestros niños y jóvenes que 
son los más expuestos a estos peligros, 
y fomentar en ellos los valores que les 
permitan ser el día de mañana mujeres 
y hombres de bien.

Muchas Gracias por tus 
comentarios a opticacritica@gmail.

com 

SEGÚN FAUSTO VALLEJO, EX GOBERNADOR 
DE MICHOACÁN, SU HIJO ES BORRACHO Y 
DESMADROSO,  PERO  NO  DELINCUENTE.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

                                             - - - - - -
                         Esto dicho por Vallejo
                         aclara mucho el alfaire
                         pues su hijo, en vez de tontejo
                         resulta no tener madre.
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•	 Con	los	eventos	en	Cali,	Medellín,	Bucaramanga	y	Bogotá,	
se	capacitaron	más	de	300	agentes	de	viajes	colombianos	sobre	la	
marca	Vallarta-Nayarit;	el	comparativo	de	enero	a	mayo	de	2013	

contra	2014,	indica	un	aumento	de	turistas	colombianos	en	un	83%.	

•	 Los	principales	municipios	beneficiados	son	Tepic,	El	Nayar	
y Compostela.
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CONAFOR otorga más de 16 MDP para el 
Pago por Servicios Ambientales en Nayarit

Caravana Vallarta-Nayarit en 
Colombia resultó fructífera

Del 29 de julio al primero de agosto 
de 2014 las Oficinas de Visitantes 
y Convenciones de Riviera Nayarit 
(OVC) y Puerto Vallarta (OCV) en 
compañía del Consejo de Promoción 
Turística de México (CPTM) realizaron 
presentaciones de la marca Vallarta-
Nayarit en Colombia.

Con la finalidad de dar a conocer 
las herramientas necesarias para 

poder vender mejor la región en el 
país cafetalero, fueron capacitados 
más de 300 agentes de viajes de Cali, 
Medellín, Bucaramanga y Bogotá.

Este viaje fue liderado por los 
directores de las oficinas de promoción 
de Riviera Nayarit y Puerto Vallarta, 
Marc Murphy y Rolando Miravete, 
respectivamente. El CPTM aprovechó 
los encuentros para dar datos de 

utilidad sobre el turismo en México.

“El reporte de Aeroméxico del 
periodo enero a mayo de este año 
comparado con el 2013, indica que ha 
habido un aumento de 83% de turistas 
colombianos a la región, eso es una 
muestra que estamos empezando a 
ver los frutos de los trabajos en ese 
mercado emergente”, informó el director 
general de la OVC Riviera Nayarit, 
Marc Murphy.

También se contó con la presencia 
de la hotelería de ambos destinos, 
quienes tuvieron espacio para hacer 
sus presentaciones correspondientes en 
las cuatro ciudades, dando a conocer 
la atractiva oferta en infraestructura 
hotelera.

Entre las presentaciones, la aerolínea 
Aeroméxico difundió sus vuelos hacia 
el Aeropuerto Internacional Vallarta-
Nayarit. Así mismo, el grupo de tour-

Con la finalidad de preservar  los 
beneficios que la gente recibe de los 
diferentes ecosistemas forestales, ya 
sea de manera natural o por medio de 
su manejo sustentable, la Comisión 
Nacional Forestal (CONAFOR) 
promueve el programa de Pago por 

Servicios Ambientales, que este 
año cuenta con una inversión de 
$16,500,000.00 para el estado de 
Nayarit.  

Los servicios ambientales se dice 
que son beneficios intangibles (aquellos 

que sabemos que existen, pero cuya 
cuantificación y valoración resultan 
complicadas) ya que, a diferencia de los 
bienes o productos ambientales, como 
es el caso de la madera, los frutos y 
las plantas medicinales de los cuales 
nos beneficiamos directamente, los 

servicios ambientales no se “utilizan” 
o “aprovechan” de manera directa, 
sin embargo nos otorgan beneficios, 
como tener un buen clima, aire limpio, 
o simplemente un paisaje bello.

Regularmente, los servicios 
ambientales son gratuitos para la 
gente que disfruta de ellos, mientas 
que los dueños y poseedores de 
terrenos forestales que los proveen 
no eran compensados en forma 
alguna por ello, así lo explico el Ing. 
Martín Delgado Arana, Subgerente 
de Producción y Productividad de 
la CONAFOR Nayarit.

“Es un apoyo que se da a los 
beneficiarios por el simple hecho de 
conservar el dar el mantenimiento 

que el bosque requiere; Este año en 
Nayarit se otorgaron $16, 500,000.00 
para pago por Servicios Ambientales, 
resultando beneficiadas 6,700 
hectáreas forestales de los 
siguientes ejidos: Francisco I. 
Madero del municipio de Tepic;Ejido 
Compostela y ejido Paso de las 
Palmas - Las Piedras ambos del 
municipio de Compostela y los 
ejidos El Naranjito de Copal, Paso 
de Álica y Playa de Golondrinas 
pertenecientes al municipio de 
El Nayar”

Estos seis ejidos se comprometen 
mediante un convenio con CONAFOR 
a conservar sus terrenos forestales 
cuidando de no realizar pastoreos, 
talas clandestinas o de uso doméstico 
que perjudiquen la regeneración 
natural en estos predios.

Para la CONAFOR –dirigida a 
nivel nacional por Jorge Rescala 
Pérez- es un acto de justicia que 
los usuarios (beneficiarios) de estos  
servicios ambientales contribuyamos 
a revertir los procesos de deterioro 
que los propios seres humanos hemos 
provocado, entre ellos el aceleramiento 
del cambio climático.

Esta firma de abogados ha logrado 
obtener en los días recientes los 
primeros amparos favorables que se 
interpusieron para nuestros clientes 
empresas y personas físicas que así 
decidieron hacerlo, en contra de la 
reforma fiscal 2014 que limitó las 
deducciones de los contribuyentes 
para efectos del Impuesto Sobre 
la Renta.

Como se recordará, la Ley del 
Impuesto Sobre la Renta en vigor a 
partir del 1 de enero de este 2014 limitó 
las deducciones de los contribuyentes, 
estableciendo como requisito de la 
previsión social que sean generales 
para todos los trabajadores y fijando 
un tope para deducir  los pagos que 
realice el patrón a sus trabajadores 
que sean ingresos exentos para éstos, 
como son horas extras, aguinaldos, 
primas dominicales y vacacionales, 
fondos de ahorro y otros conceptos 
derivados de la relación laboral, cuyas 

erogaciones ya no las podrá deducir 
al 100 por ciento, sino sólo en un 47 
o 53 por ciento de acuerdo a lo que 
establece la propia ley.

Una vez que realizamos el 
análisis jurídico fiscal de esas 
nuevas disposiciones aprobadas 
por los legisladores, consideramos 
que  eran violatorias de diversos 
principios constitucionales, entre 
ellos, el de proporcionalidad y 
equidad tributarias, razón por la cual 
decidimos patrocinar a las empresas 
y personas físicas empresarias que 
decidieron inconformarse en contra de 
esas nuevas disposiciones fiscales a 
través de la vía del amparo, mismos 
que interpusimos al principio de este 
año. Av. México No. 39-A Sur Col. 
Centro C.P. 63000 Tepic, Nayarit.

Tel. (311) 212 99 44, 212 44 99 
y 217 7930

www.ruelasabogados.com

Se obtienen amparos contra la 
Reforma Fiscal 2014 que limita 

las deducciones para el ISR

operadoras colombianas Cielos Abiertos, 
Los Nómadas, Pelicanos, UGA y Turivel, 
ofertaron paquetes especiales de los 
destinos para promocionarlos con los 
agentes de viajes asistentes.

A manera de agradecimiento, los 
hoteles entregaron cortesías que fueron 
rifadas entre los asistentes de cada 
evento, de igual forma Aeroméxico 
otorgó boletos de avión hacia la región.
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Una de cal para el Ing. “Toro”, por las muchas que 
van de arena…

Roberto Sandoval  amigo de los campesinos

7

El Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, reiteró su respaldo 
al senador nayarita Manuel Cota 
Jiménez, quien fue postulado para 
ocupar la dirigencia de la Confederación 

Nacional Campesina (CNC); esto, en 
el marco de la visita del legislador a la 
entidad, la mañana de este miércoles.

Ante líderes campesinos y filiales de 
la CNC, el mandatario nayarita aseguró 

que, de la mano del que seguramente 
será el líder de esa confederación, 
se seguirá trabajando para que los 
campesinos nayaritas cuenten con un 
mejor futuro y mayores oportunidades 

para hacer producir sus tierras.
“No pude dejar de venir hoy a mi 

sector, a respaldar a un hombre que sé 
que va a ser un gran aliado de nuestro 
Presidente y amigo Enrique Peña Nieto, 
y sé que va a llevar a los campesinos a 
una nueva idea, a una nueva historia; 
que sé que su experiencia y su formación 
política, su vida, le da la oportunidad de 
llevar la experiencia a cada uno de los 
ejidos de nuestra hermosa República 
Mexicana”, manifestó.

“Hoy viene porque es su estado y 
porque es su casa, cuenta con todo el 
respaldo de la CNC y de todo el estado 
de Nayarit”, agregó el gobernante en 
este acto, el cual fue realizado en las 
instalaciones de esa organización en 
Nayarit.  

En el mismo sentido, Roberto 
Sandoval dijo que desde hace muchos 
años el sector campesino ha sido su 
lucha constante y es por eso que se 
congratula de contar con un aliado y un 
amigo que respaldará a los campesinos 
nayaritas.

Por su parte, Cota Jiménez reconoció 
la histórica gestión del Gobernador de la 
Gente para hacer posible la construcción 
del Canal Centenario y dijo que con la 

 En entrevista que nos concedió ayer el 
señor Juan Antonio Lizárraga, titular del 
Comité de Acción Ciudadana del cercano 
poblado Jumatán –municipio de Tepic, donde 
se encuentra el famoso Salto- nos dice que el 
presidente municipal Héctor González Curiel, 
está cumpliendo su promesa de fin de trienio, 
al realizar la reparación del tanque del agua 
entubada y la colocación de varios kilómetros 
de tubería que conducen el vital liquido hacia 
varios poblados circunvecinos, dotando así 
de suficiente agua a estas localidades donde 
era una necesidad –desde hace varios años- 
que se realizara la urgente obra, -asegura-.

Lo más lamentable, nos hizo saber, era 
que los niños y jóvenes, principalmente, 
tomaban agua contaminada, ya que el tanque 
no funcionaba y se mantenía abandonado 
encharcándola, presentándose una serie 
de enfermedades de origen hídrico que 
empeoraba al carecer de servicios médicos. 
Este lugar privilegiado por la naturaleza, ya 
que cuenta con un brazo del Río Mololoa que 

sirve para generar electricidad y es repartida 
por el centro y norte de la entidad mediante 
un sistema de turbinas, desde hace más de 
70 años -sin que esto beneficie a la población 
en forma directa por la CFE-, pero ofrece un 
espectáculo maravilloso la caída de más de 
cien metros de altura en un muro de basalto, 
y se contempla a escasos kilómetros de 
distancia de la cabecera municipal. 

 Aquí se presenta otro tipo de trabajo 
que le están solicitando al gobierno desde 
hace muchos años y es la reparación del 
tramo de la carretera a Jumatán, a partir de 
la súper carretera a la altura de Trapichillo, 
es corta la distancia y sería una obra futurista 
porque se repararía y de esta forma se 
facilitaría el acceso a El Salto. Además 
representa un lugar hermoso de magnífico 
clima, de una extraordinaria quietud y 
excelente parque  de ancestrales vestigios 
arqueológicos. Sería un muy atractivo centro 
de esparcimiento e investigación, -nos platica 
el señor Lizárraga-, y agrega que el Doctor 

inversión de 7 mil millones de pesos 
se ve reflejado el interés y la vocación 
de servir a los campesinos, por parte 
del mandatario estatal y del Presidente 
Enrique Peña Nieto.

“Nosotros le decimos a nuestro 
Gobernador, a quien respeto, y lo 
digo con mucha claridad: Manuel Cota 
puede ser el líder de los campesinos a 
nivel nacional, puede ser un nayarita 
de esas alturas, de ese calado y de 
ese nivel, pero Manuel cota en Nayarit 
tiene Gobernador y se llama Roberto 
Sandoval”, dijo categórico el legislador.

“Me toca llevarme el nombre de 
Nayarit y colocarlo muy en alto, nos 
toca poner a Nayarit y el nombre del 
Gobernador donde corresponde, nos 
toca sentir el orgullo de un hombre, 
como bien se dijo, quiso voltear a un 
Presidente a Nayarit y lo logró; yo 
creo que el Canal Centenario es la 
obra más importante de infraestructura 
hidro-agrícola, no sólo en el occidente  
y noroeste, lo logró en el país, gracias 
a la gestión de Roberto Sandoval 
Castañeda”, aseveró.

Finalmente, ante los cenecistas y el 
Gobernador del estado, el legislador 
nayarita se comprometió a impulsar 
una verdadera transformación del 
campo, no sólo de Nayarit sino de toda 
la República Mexicana.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Leopoldo Domínguez visita periódicamente 
estos poblados, especialmente estuvo ahí 
en tiempo de elecciones llevándoles regalos 
muy especiales, y ha contribuido con varios 
trabajos de remodelación y pintura de casas y 
de la iglesia del lugar. Citó que en el mes de 
diciembre, Polo le regaló un pollo rostizado 
a cada familia de Jumatán, por lo que en la 
pasada contienda política –sin pensarlo dos 
veces- votaron por el galeno… aunque le 
hicieron mucho la lucha las huestes de Roy, 
pero… de eso nadie se acuerda… 

 En lo que respecta a los trabajos del 
ramo de agua potable nos hizo saber que “El 
Toro” en la pasada gira que hizo por la región 
les prometió las reparaciones que mencionamos 
líneas arriba y que gracias a sus gestiones 
con el gobierno federal  -CONDUAGUA- se 
ha venido haciendo realidad esta magna 
resolución que los moradores de Jumatán, 
agradecen. 

Aclara Toño Lizárraga que la gran mayoría 
de los habitantes de esa región pensaba 
que “El Toro” les iba a dejar la chamba a 
medias, y que se la dejaría a Domínguez, 
pero las cosas cambiaron de lado a lado y 
es motivo de alegría constatar que González 
les cumplió. La obra se termina, y si no sale 
algún impedimento para finales de octubre 
-toca al edil entrante- inaugurarla... o al 
Gobernador…

Esta nota lleva como título –más o menos: 
“Una de cal, por las que van de arena”, porque 
hemos estado insistiendo en que el presidente 

electo, Dr. Leopoldo Domínguez, deberá de 
ser muy cuidadoso con la aceptación de la 
entrega-recepción del ayuntamiento saliente, 
por las dificultades extremas que viene 
acusando el Ing. Héctor González Curiel, 
ante las constantes amenazas que le están 
haciendo los trabajadores del SUTSEM, y al 
parecer han tomando visos de peligrosidad al 
solicitar que se le haga una “quiebra técnica” 
para que intervenga el gobierno federal y se 
esclarezca el caso.

 Control… Señores… Control… Si la 
cuestión amerita tal medida, pues adelante 
y si no, -como dice el Cora Marismeño: “tan 
simple como que siga la fiesta… Nomás 
páguenle a los proveedores, que también 
son pueblo”…

311-145-18-81. 
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¡Se  Verá las Caras de Nuevo ante Puerto Rico

Política

México a la Gran  Final del 
Centrobasket, Derrota 85-70 a Cuba
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*En coordinación con Infonavit

El Gobierno de la Gente, a 
través del sistema de Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) Nayarit, 
en coordinación con Infonavit, 
implementa el rescate de espacios 
públicos  con la implementación 
del programa Rehabilitación de 
Barrios.

Este miércoles la Señora Ana 
Lilia López de Sandoval, Presidenta 
del DIF Nayarit, en compañía de la 
delegada de Infonavit en el estado, 
Karina García España, participó en 
el rescate de uno de los parques 
ubicado en la colonia Vistas de 
la Cantera, en Tepic, en donde 

familias enteras embellecían esta 
área de esparcimiento con pintura.

"Agradecida con la comunidad, 
porque es la que se está involucrando 
en este día para hacer de este 
espacio el mejor. Que la delegada 
de Infonavit siga trabajando para 

que estos programas lleguen a 
la gente y que se baje el recurso, 
que lo tengan en la mano, como 
esta pintura, y que cada uno de 
ustedes pongan sus manos para 
que logren transformar este lugar 
y así transformaremos muchas 
cosas más", comentó la Señora 
Ana Lilia López de Sandoval

 Además, motivó e invitó a los 
vecinos de la colonia Vistas de la 
Cantera que se comprometieron a 
rescatar el área de juegos.

"Estoy segura que cada uno de 
ustedes tienen un compromiso; 
el compromiso de hacerlo bien, 

de trabajarlo y cuidarlo", agregó 
mientras pintaba una de las bardas 
del parque en compañía de niños y 
niñas, que de manera muy divertida 
rescataban el lugar en donde pasan 
sus ratos libres.

El programa Rehabilitación de 
Barrios fomenta la unión entre 
familias y vecinos dentro de los 
desarrollos que han sido financiados 
por el Infonavit para rescatar los 
espacios públicos y unidades 
habitacionales que presentan 
deterioro físico. Con lo anterior 
se contribuye a aumentar el valor 
patrimonial y mejorar la calidad de 
vida de los habitantes.

Tepic.- El nayarita Gustavo Ayón 
guió a la selección mexicana a la 
gran final del Centrobasket Nayarit 
2014, al ofrecer hasta ahora su  
mejor actuación del torneo con 
notas sobresalientes en todos los 
renglones, se va con 28 puntos, 
15 rebotes, de ellos 2 ofensivos 
y fue quien más minutos estuvo 
en la duela.

La final  esperada será Ante 
Puerto Rico que se impuso  en la 
otra semifinal 78-73 a República 
Dominicana, de tal suerte que la 
afición ya se frota las manos por 
ver el partido de alto impacto en 
el Auditorio de la Gente, cuyas 
localidades están vendidas en 
su totalidad.

La altura y tonelaje de México 
con Ayón y Hernández, así como  
la movilidad de Pedro Meza, 
México destrozó en la pintura a un 

equipo Cubano que podía parar 
a una desenfrenada aplanadora 
que se fue con ventaja de 25 -12.

En su intento por parar al  
nayarita, Cuba mandó a su 
hombre más alto, Javier Juztiz y 
sus 2.10 mts de estatura, táctica 
que empezó a funcionar al ganar 
en el duelo  al mexicano los dos 
primeros bloqueos.

Ayón sacó su a relucir  toda 
su experiencia  y le tomó la 
medida al grandulón para seguir 
empecinado en hacer suya la 
noche, en tanto que Cuba seguía 
usando su mejor arma que eran 
los tiros de media distancia con 
Oliva que no le estaban cayendo 
como esperaban y México a la 
mitad del juego se iba con 10 de 
ventaja, 42-32.

El tercer periodo México  salió 

inspirado  y fue muy superior a 
los cubanos,  le salía todo en la 
cancha, incluso Ayón deleitó al 
público con dos sensacionales 
clavadas,  correspondidas con 
carretadas de aplausos y el grito 
de ¡México México!. Al cerrar 
el tercer cuarto México estaba 
tranquilo con la ventaja de 66-51.

En el último periodo el tricolor 
mantuvo el ritmo de juego, obligar 
a Cuba a sus disparos desde fuera 
para luego pelear y ganar los 
rebotes, no así  el joven  cubano 
Juztiz quien tuvo que abandonar 
por molestias en tobillo derecho, 
sin su hombre más alto México 
ganó casi de todas a todas bajo 
la tabla.

 A seis minutos del final   y  
con el partido controlado, Ayón 
pidió su cambio y  así reservarse 
para la final que será mucho más 
exigente.

Cuba nunca pudo reaccionar y 
México se lleva el triunfo, el pase 
a la final y además el boleto a los 
Panamericanos de Toronto 2015.

Francisco Cruz fue el segundo 
mejor anotador por México con 15, 
mientras que Hernández hizo 14 
en su cuenta personal.

Por Cuba destacó Oliva con 
15 y Juztiz con 12.

Para este jueves Dominicana 
y Cuba disputarán la tercera 
plaza, además del último boleto 
a los Panamericanos, encuentro 
que inicia a las 5:30 PM y la gran 
final entre México y Puerto Rico 
a las 20:00 hrs.

Rescata Gobierno de la Gente espacios 
públicos de Vistas de la Cantera
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resultados en materia de salud
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•								Más	de	5	mil	acciones	preventivas	en	el	módulo	de	
detección	instalado	en	la	Presidencia	Municipal

•								Más	de	313	toneladas	de	cacharros	y	180	toneladas	de	
llantas recogidas con la  descacharrización 

•	 Con	este	ordenamiento	se	crea	el	Sistema	Estatal	de	Atención	a	
Víctimas	y	el	Registro	Estatal	de	Víctimas.

•	 Garantizar	el	derecho	a	la	justicia,	al	conocimiento	de	la	verdad	y	
reivindicar su dignidad, es prioridad para la Trigésima Legislatura.

*Representantes	populares.

Tep ic . -  En Ses ión  Púb l ica 
Extraordinaria de los integrantes de 
la Trigésima Legislatura, que preside 
el diputado Armando García Jiménez, 
aprobaron por unanimidad la Ley de 
Víctimas para el Estado de Nayarit, a fin 
de establecer  y articular acciones que 
permitan otorgar con calidad y calidez 
una atención especializada a quienes 
son vulnerables por los embates de 
la delincuencia o por la violación de 
sus derechos.

Las víctimas, son las personas que 
de manera directa han sufrido un daño 
en sus garantías, producto de una 
violación  de sus derechos humanos; 

personas que con la implementación del 
nuevo sistema de justicia penal tendrán 
especial atención y el reconocimiento 
pleno de sus derechos.

En el contenido de la Ley de Víctimas, 
se contempla la figura de Asesor Jurídico 
de atención a víctimas; quien deberá 
brindar información clara, accesible y 
oportuna sobre los derechos, garantías, 
mecanismos y procedimientos que le 
favorecen a la víctima, así como de 
las medidas de asistencia, atención y 
protección a las que tienen derecho. 

De igual forma, el Asesor Jurídico, 
tiene la obligación de vigilar la efectiva 
protección y goce de los derechos de 
las víctimas en las actuaciones del 

Ministerio Público en todas y cada 
una de las etapas del proceso legal. 

En este mismo orden de ideas, este 
nuevo ordenamiento legal, establece 
que la víctima tiene el derecho a 
que se le repare el daño de manera 
pronta y eficaz, y que para lograr la 
reparación integral se tomarán en cuenta 
medidas de restitución, rehabilitación, 
compensación, satisfacción y medidas 
de no repetición en sus dimensiones 
individual, colectiva, material, moral 
y simbólica, ello para cubrir todos los 
aspectos de las necesidades que las 
víctimas de los delitos pueden llegar 
a tener. 

Una más de las bondades de la Ley 
de Víctimas, es la creación del Sistema 
Estatal de Atención a Víctimas,el 
cual establecerá los mecanismos  de 
coordinación y concurrencia necesarios 
para proporcionar atención, asistencia 
y protección a las víctimas, donde 
participarán los representantes de cada 
dependencia que se vea involucrada 
en el caso; el Sistema Estatal, contará 
con una Comisión Estatal de Atención 
Integral a Víctimas, que será la instancia 
de colaboración y coordinación con el 
Sistema y la Comisión Ejecutiva Federal.

En  esta misma enmienda legislativa, 
se hace relevanteel Registro Estatal 

de Víctimas, el cual se rige como un 
dispositivo encaminado a brindar una 
atención especializada y adecuada a la 
situación y condición específica a estas 
personas, así también permitirá generar 
una base de datos para la identificación 
de los hechos victimizantes, lo que 
permitirá diseñar las políticas públicas 
y programas específicos que tiendan 
a la resolución de los problemas que 
se susciten.

En lo que corresponde al Fondo para 
la Atención, Asistencia y Protección  a 
Víctimas, tiene como finalidad contar 
con los recursos económicos suficientes 
para la ayuda, asistencia, auxilio, 
reparación integral.

Con la aprobación de este 
ordenamiento jurídico aplicable para 
Nayarit, la implementación de la 
justicia se reforzará bajo los principios 
de legalidad, objetividad, eficiencia, 
profesionalismo, honradez y respeto 
a los derechos humanos.

Es importante hacer mención que 
esta Ley de avanzada, fue presentada 
por el Gobernador del Estado de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda. 

Tepic.- Con el propósito de prevenir las 
enfermedades crónico-degenerativas, el 
Ayuntamiento de Tepic que preside Héctor 
González Curiel, por medio de la Secretaría de 
Salud Integral, realiza acciones importantes. 

 
En este sentido,  el secretario de Salud en 

el municipio, Aurelio Aguirre, dio a conocer 
los resultados obtenidos en el módulo de 
detección que se instaló durante el mes 
de julio en la explanada de la Presidencia 
Municipal.

 
“Tuvimos un módulo donde se hizo la 

detección de diabetes a 270 pacientes; e 
hipertensión arterial, 299 pacientes;  en nutrición 
tuvimos 199 pacientes y  en detección de 
cáncer cérvicouterino 53 pacientes; además, 
en consultas médicas generales atendimos 
a 119 pacientes y en detección de cáncer 
de mama 285. Todo el mes de julio dio como 
resultado más de 5 mil acciones”, informó el 
titular de salud en el municipio.

 Por otra parte dio a conocer que el 
programa de descacharrización continúa con 
éxito para prevenir el dengue: “Siguiendo las 
indicaciones de nuestro presidente municipal 

Héctor González Curiel, el Ayuntamiento hace 
lo que corresponde en cuanto a la lucha contra 
el dengue que es la descacharrización; hasta 
el momento llevamos más de 313 toneladas; 
135 colonias visitadas y un promedio de 180 
toneladas de llantas de desecho levantadas. 
Esta tarea  ha sido una constante desde el 
mes de febrero”.

 
Cabe destacar que la descacharrización es 

un programa permanente hasta que  culmine 
la actual administración municipal.

Aprueban por unanimidad la ley de 
víctimas para el estado de Nayarit



Jueves 7 de Agosto de 2014

El Programa de Verano del 
ISSSTE, un sano esparcimiento 

Opinión

Programa de lactancia 
materna es promovido en 

forma permanente en el IMSS
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¿Qué tal Amigas y Amigos? Hoy continuamos 
reflexionando juntos sobre los anhelos que 
cada uno de nosotros puede tener en la vida. 
Decíamos anteriormente que alguno de ellos 
podrían ser; ser feliz, tener salud, amar y ser 
amado, trabajar en lo que nos gusta, disfrutar 
cada momento, tener una familia, una casa 
propia, viajar, etc. Y para lograrlos se requiere 
trabajar en cada uno de ellos, planeando las 
actividades que hacer, así como las siguientes 
herramientas fundamentales en nuestra 
personalidad y carácter para facilitarnos el 
que los podamos alcanzar.

•	 “Los	 anhelos	 en	 la	 vida,	 son	 el	
motor y la motivación para esforzarse cada 
día y la actitud positiva tu fortaleza para 
lograrlos”.

•	 “La	sonrisa	y	 la	paz	 interior	que	
cada uno de nosotros tengamos en la lucha 
diaria por nuestros anhelos será un excelente 
inicio para alcanzarlos ”

•	 “Disposición	y	perseverancia	son	
muy necesarios en la vida cuando tenemos 
barreras en el camino para conseguir nuestros 
anhelos”

Y si hablamos de barreras mentales que en 
ocasiones cada uno de nosotros nos ponemos 
por ejemplo; quejarnos de nuestra suerte, vivir 
solamente de recuerdos tristes, lamentarnos con 
amargura, ante esto tenemos que reflexionar 
que la tristeza, los pensamientos y sentimientos 
negativos inciden y afectan mucho nuestra 
salud, nuestra actitud tanto en el trabajo, con 
nuestra familia, amigos y además afectan 

nuestra capacidad mental para alcanzar nuestra 
felicidad y alegría.

Por esto identifiquemos cuan poderosa puede 
ser la influencia mental de los pensamientos 
y sentimientos positivos, los recuerdos de 
momentos vividos con alegría y emociones 
gratas, ya que “El poseer gozo interior es más 
que un privilegio, es un deber” y a partir de 
ésta frase podemos lograr el mayor anhelo 
de la felicidad y de la alegría, poco a poco 
sumando momentosde la vida y los muchos 
motivos que tenemos para vivirinicia el logro 
de éste anhelo: “Ser Feliz”. 

Cada uno puede incluirle más vivencias, 
tantas como puedas diariamente, así nos 
damos cuenta que son más momentos alegres 
y felices que tristezas en la vida, por lo que la 
aflicción va desapareciendo.Sencillo pero súper 
importante manera de lograrlo, solamente al 
despertar, al abrir nuestros ojos, al palpar y 
percibir nuestro cuerpo, al ver el amanecer, el 
sol, las nubes, las flores, los pájaros, respirar, 
caminar, hablar, cantar, bailar, escuchar música, 
reír y un sinfín de cosas que podemos hacer 
y sentirnos felices, ¿Y a ti que te hace Feliz? 
¿Cómo logras el anhelo de ser feliz?  

•	 “Un	gozo	que	canta	en	medio	del	
dolor, es porque ahuyenta las penas del 
corazón”

Gracias por acompañarme en éste viaje de 
reflexión, continuamos en la próxima semana, 
espero como siempre tus comentarios a mi 
correo: lilyher_23@hotmail.com o al Facebook: 
Liliana Hernández, Dios los bendiga siempre 
y un gran abrazo.

Tepic.-  A través de actividades 
que fomentan la activación física, 
hábitos de vida saludables y el 
cuidado de la ecología un total de 
138 participantes se divierten y 
aprenden en el Programa Recreativo 
de Verano del ISSSTE dirigido a niños 
derechohabientes de 6 y hasta 13 
años de edad. 

A 13 días de su inicio la coordinadora 
del programa María Encarnación 
López Olimón señaló que hasta el momento los 
menores han mostrado una entusiasta participación 
en las actividades físicas y culturales que el 
curso ofrece a través de un calificado grupo de 
profesionales de cada disciplina. 

“Por una parte los menores aprenden y 
practican deportes como el fútbol, el volibol y el 
básquetbol, además de actividades que fomentan 
la disciplina y el autocontrol como el taekwondo; 
mientras en el aspecto cultural reciben clases de 
danza regional”. 

Explicó que en el aspecto creativo los pequeños 
elaboran manualidades a base de material de 

reciclaje que pueden encontrar en 
casa. Lo anterior, dijo, es con el 
propósito de crear una consciencia 
ecológica que priorice el cuidado 
del medio ambiente de una manera 
divertida. 

Asimismo, los pequeños 
participarán en un concurso 
de dibujo en el cual serán 
seleccionados tres trabajos que 
pasarán a una etapa nacional. En 
ella será elegido el diseño que 

ostentará el cartel conmemorativo del Programa 
Recreativo de Verano 2015. 

Por su parte el responsable del área médica 
del programa Ernesto Ruiz Sánchez señaló que 
además de atender y salvaguardar la integridad de 
los menores en el aspecto médico, cada viernes 
se dan charlas encaminadas a la prevención de 
la salud de los infantes. 

Precisó que los pequeños reciben orientación 
sobre la importancia del autocuidado de la salud, 
la prevención del sobrepeso y la obesidad desde 
edades tempranas a través del ejercicio y la 
alimentación, así como la higiene bucal y personal. 

El programa de Lactancia Materna en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) Delegación 
Nayarit, se fortalece de manera continua, por lo que 
la capacitación y actualización al personal médico, 
enfermeras y trabajadoras sociales es permanente, 
para verificar el cumplimiento de los 10 Pasos a 
seguir en este programa, para ayudar a las madres 
a resolver los problemas que pudieran desalentar 
esta práctica.

Al mismo tiempo, el coordinador de Prevención 
y Atención a la Salud, Misael Ley  Mejía informó 
que los profesionales de la salud del Instituto ya 
trabajan para convertir a  los establecimientos 
médicos de segundo nivel del IMSS, como hospitales 
“Amigo del Niño y de la Niña (HANyN), para lo que 
debe, en primera instancia, evaluar sus prácticas 
actuales concernientes a los Diez Pasos para una 
Lactancia Exitosa. 

Añadió que este instrumento de autoevaluación 
ha sido desarrollado para su uso en establecimientos 

con servicios de maternidad, y otros centros para 
comparar sus prácticas con los 10 Pasos, y evaluar 
como ponen en práctica otras recomendaciones 
establecidas en la Declaración conjunta de1989 
emitida por las organizaciones multilaterales OMS/
UNICEF, titulada: Protección, Promoción y Apoyo 
a la Lactancia.

El coordinador adscrito a la delegación del IMSS 
destacó que en todos los países en donde se ha 
aplicado este programa disminuyen de manera 
importante los casos de morbilidad y mortalidad 
en niños menores de cinco años, ya que con la 
lactancia materna se le está otorgando al niño 
prácticamente su primera vacuna desde que nace.

Destacó que con la lactancia materna se asegura 
también una mejor calidad de vida, vinculando 
fuertemente al niño con su madre y su familia; se 
evitan las enfermedades más frecuentes a corto, 
mediano y largo plazo y sobre todo, se promueve 
una adaptación al medio ambiente.

“EL MAYOR ANHELO” 
(segunda de 4 partes)

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

Expl icó que la pr imera 
alimentación (calostro) es el 
líquido que es muy rico en proteínas 
que contienen la cantidad de 
anticuerpos que la mujer produce 
y que le van a ayudar al niño a 
evitar enfermedades diarreicas, 
respiratorias, le van a fortalecer su 
sistema inmunológico y además 
previene que el niño presente 
problemas de alergias.

En el IMSS, el programa de lactancia considera 
de vital importancia amamantar al bebé en los 
primeros seis meses de vida, toda vez que el 
sistema inmunológico de defensa del niño aún no 
ha madurado, por lo que es obligado que la mujer 
alimente al niño exclusivamente con leche materna 
los primeros seis meses. 

Advirtió que en la actualidad, con la alimentación 
artificial, estamos generando que el niño sea más 
susceptible a padecer problemas de asma bronquial, 
de bronquitis de repetición, de otitis y además esté 
más expuesto a padecer ya desde la etapa de la 

niñez problemas de sobrepeso al no 
ser alimentado con los requerimientos 
proteínicos, calóricos y de grasas que 
se necesitan.

Como parte de los 10 pasos para la 
lactancia exitosa, se toma en cuenta la 
capacitación al personal de salud, informar 
a las mujeres embarazadas sobre los 
beneficios y el manejo de la lactancia, 
ayudar a la madre a amamantar a la 
media hora del nacimiento, mostrar a las 

madres cómo se amamanta y cómo se mantiene la 
lactancia aunque esté separada del niño.

Finalmente subraya que no se deben suministrar a 
los recién nacidos alimentos o bebidas diferentes a la 
leche materna; recomienda: el practicar alojamiento 
conjunto, permitiendo que madre e hijo estén en la 
misma habitación las 24 horas del día, alentar que 
se practique la lactancia de acuerdo con la demanda, 
no suministrar biberones artificiales o chupones a 
niños que están amamantando y promover grupos 
de ayuda para que las madres al salir del hospital 
logren la práctica exitosa de la lactancia.



Jueves 7 de Agosto de 2014Política 11

Mi compromiso con el campo es generar 
condiciones productivas: Manuel Cota 

Por: Mario Luna/ Fotos 
Roky 

En el marco de la gira 
proselitista por todo el país, 

como candidato de unidad 
para la dirigencia nacional 
de la Confederación Nacional 
Campesina, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, dijo que uno de 

sus prioritarios compromisos 
con las y los campesinos del 
país y particularmente de 
Nayarit, así como con el campo, 
es hacerlo productivo y para 

ello hay que trabajar 
en equipo.

 Es  necesar io 
generar condiciones de 
certidumbre y bienestar 
para los hombres y 
mujeres del campo, 
pero también, las 
condiciones necesarias 
de inversión para hacer 
capitalizable al agro, 
ya que dijo,-si le va 
bien al campo, os va 
bien a todos.

Reconoc ió  que 
las debilidades más 
sentidas que se han 
convert ido en los 
problemas arraigados 
en el campo, son 
sin duda, la falta de 
f inanciamientos o 
la tardanza en ellos 
para producir, falta 

de insumos, carencia de 
fertilizantes, así como la 
misma comercialización y el 
desplome de precios en los 

productos, por ello, hay que 
trabajar en dar solución a ellos, 
para que la cadena productiva 
sea verdaderamente efectiva.

Es por  e l lo  que es 
necesario trabajar en una 
ley agroalimentaria, que 
resuelva la problemática 
del agro mexicano, pero en 
lo que respecta a Nayarit, 
por ser nuestro estado, al 
que hemos servido desde 
diferentes trincheras, gracias 
a la confianza de la gente, 
se tendrá que trabajar por 
volver hacer a la entidad, el 
granero del país, esto con el 
apoyo del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
está comprometido con el 
campo  y sus hombres y 
mujeres.

Asimismo, reconoció el 
trabajo que ha venido haciendo 
el líder de la CNC en la 
entidad, el diputado federal, 
Juan Manuel Rocha Piedra, 
quien ha tenido la capacidad 
de conjuntar a todas las 
expresiones de los diferentes 
líderes y ex dirigentes, con 
quienes estaremos trabajando 
de manera unidad para hacer 
productivo y rentable el campo 
en beneficio de los campesinos.

En materia del Tratado 
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de Libre Comercio, este tendrá que 
ser verdaderamente revisable de 
manera responsable, ya que éste, 
fue concebido en totales desventajas 
para los campesinos mexicanos, en 
comparación con los  socios comerciales 
de Estados Unidos y Canadá, por 
ello, ahora la opción de desarrollo 
y comercialización de los productos 
agrícolas, es con los países asiáticos, 
quienes necesitan de los productos 
del campo mexicanos porque tienen 
la necesidad de ellos, por ello, es 
necesario venderles productos antes 
que seguir vendiéndoles terrenos.

Señaló que en cuanto a producción 

agrícola, lo primero que se tendrá que 
impulsar y fortalecer, es la producción 
que impacte en la cobertura alimenticia 
interna del mercado y luego pensar en 
importar, ya que lo que hace ahora, 
es importar grandes cantidades de 
productos del campo de otros países, 
y se deja la producción interna sin 
mercado, por ello, esto tendrá que 
revertirse.

Manuel Cota Jiménez, señaló que 
Nayarit, y sus campesinos tendrán un 
verdadero amigo en la CNC, quien 
trabajará de la mano con el mandatario 
estatal, para sacar adelante los grandes 
problemas y retos del campo nayarita.
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Ángel Carbajal Aguilar

Luis Alberto de 19 años, Fernando de Jesús de 18 
y Axel Alejandro de 16, de un número considerable 
de jóvenes  que también recibieron la confirmación 
en el Templo San Juan Pablo II de La Cantera en 
días pasados de manos del Excelentísimo Señor 
Obispo Luis Artemio Flores Calzada.

En la  ceremonia re l ig iosa estuv ieron 
acompañándolos todos los miembros del Coro y 
miembros de grupo de danza, amigos, familiares 
y sus papás don Brígido Cerda Lugo y su señora 
madre doña Rosa Reyes, así como sus abuelos 
doña Victoria Conde y don Ramiro Ortíz, sus tíos 
Alinde Conde y Carlos Roa.

Días después se celebro la fiesta baile en un 
conocido salón de fiestas de la colonia Lomas del 
Valle, a donde asistieron más de 120 personas y 
disfrutaron de una deliciosa taquiza, refrescantes 
bebidas, música disco, luces y una barra de dulces 
con fuente de chocolate.

La mayoría de los invitados entregaron sendos 
regalos a los tres festejados y estos agradecieron 
las muestras de cariño de todos los invitados y 
compartieron en forma personalizada con todos los 
asistentes, en especial de la madrinas de sociales, 
Liz Araceli Carbajal y Teresa Núñez.
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En el Templo San Juan Pablo II

Confirmación de Luis Alberto, 
Fernando de Jesús y Axel Alejandro
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Buena gestión y estrategia en la estructura 
administrativa por parte de Nena Jiménez

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
secretaría de gobierno municipal 
la C.P. María Elena Jiménez, se 
prepara para entregar la dependencia 
a su cargo, una dependencia 
magníficamente dirigida desde su 
primer día de labor en este rubro 
propuso el modelo a seguir con el 
objeto de fundamentar a fondo los 
cambios para no sufrir tropiezos 
como sus antecesores.

Con un desarrollo estabilizador, 
sustentable y con modernidad 
administrativa, una estructura 
elemental dando finiquito a lo 

burocrático involucrando a todos 
los habitantes de este municipio, 
lo que resultó ser interesante pues 
se añadió una nueva función al 
desarrollo social y a las relaciones 
generando una secretaría de gobierno 
con mucha pulcritud en la atención.

Cabe destacar que la presente 
administración no fue muy positiva, 
la secretaria de gobierno municipal 
María Elena Jiménez, siempre estuvo 
a la altura de las circunstancias con 
la característica de dar siempre apoyo 
e impulso a todas las dependencias 
bajo su supervisión, dejando como 
antecedente una buena dirección en 
reforma administrativa con desarrollo mesurado.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Desde 
que Manuel Cota, apareció por 
primera vez en política, su mensaje 
de valores de esfuerzo y justicia han  
marcado su historia dejando huella 

en la infinidad de sus seguidores a 
nivel municipio, estado y nacional, 
afirmó el ex presidente municipal 
doctor Everardo Sánchez Parra, 
en esta época en la que se busca 
buena voluntad política.

Lo que llama la atención es el 
hecho que siempre Manuel Cota, 
busca el bien común y no justifica 
la manera en que lo hace, no es 
nada improvisado, siempre tiene 
herramientas como buen detective 
de la política, un político que muchos 
buscan por su buen ejemplo su 
acción que va mas allá de alentar 

simples caprichos, es un hombre 
de trabajo que da confianza.

El senador Manuel Cota, es 
el ideal para dirigir el CDN de la 
CNC (Confederación Nacional 
Campesina), porque conoce la 
tragedia que viven los agricultores, 
sabe que no hay que fugarse de 
la realidad para entender que los 
campesinos tienen el derecho 
constitucional de vivir una vida 
plena, Manuel Cota, se identifica 
y logra empatía con la gente en 
general mostrando siempre sus 
valores.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Si 
usted quiere llevar a pasear a 
su familia, al hospital o donde 
sea compre su automóvil; el 
taxi sólo debe de trabajar en 
la ruta que le corresponde, no 
debe de salirse de ese trayecto. 
Indicó un agente de tránsito al 
infraccionar a una unidad de 
alquiler de sitio con destino a 
Ixtlán del Río.

El conductor de la unidad 
de alquiler, fue interceptado 
por  los ocupantes de una 
patrulla de la policía vial estatal 
estacionada estratégicamente 
fuera del poblado de Ahuacatlán, 
al pescarlo de regresó con su 
familia a bordo a quien había 
llevado a dicho lugar a realizar 
actividades totalmente de corte 
familiar.

El oficial que lo encaró, le 
pidió su licencia, la tarjeta de 
circulación y el seguro de viajero; 
todo encontraron en regla, ante 

ello el afectado, le explicó al 
oficial que regresaba con su 
familia después de haber visitado 
a sus parientes, mostrando las 
credenciales de elector de su 
esposa y otros documentos para 
corroborar lo dicho. 

A mí no me interesa eso, 
respondió airado el agente de 
tránsito, el taxi debe circular 
en su ruta y no debe salirse, si 
usted quiere pasear a su familia 
debe de comprar un automóvil 
particular, el taxi sólo debe de 
circular en su ruta, repitió el oficial 
a quien le bastaron diez minutos 
para realizar la infracción.

El agente de tránsito ni siquiera 
observó las credenciales para 
corroborar que era la familia 
del taxista, ante ello, molesto el 
chofer trato de dialogar sobre este 
supuesto ilícito, le comentaron: 
no es una regla salirse de la 
ruta, al menos que te reportes, 
ya ves los taxistas se reportan 
y tú te hagas del rogar.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
profesor Antonio Meza Camacho, 
activista ecológico local,  crea el 
movimiento ‘Municipio Verde’ en 
esta zona sureña, con el objetivo 
de erradicar la vieja costumbre 
de despedir el año viejo el 31 
de diciembre con la quema 
de llantas y otros objetos de 

material inflamable que afectan 
el medio ambiente, con este tipo 
de costumbres erróneas.

Además el profesor Meza 
Camacho, sugiere el uso de 
coche compartido permite recortar 
emisiones de CO2, y reduce 
los gastos de viaje (Gasolina y 
Peajes), además de solucionar 
problemas de aparcamiento y se 

descongestionan las carreteras, 
es conveniente encontrar 
compañeros de viaje para reducir 
gastos y hacer trayectos mas 
ecológicos desde cualquier 
punto del país.

Con la conducción compartida 
brindamos apoyamos al medio 
ambiente y contribuimos a algún 
ahorro en estos tiempos de 

crisis económica y anexa 
comentario que en esta 
cabecera municipal, 
debemos de caminar al 
ir a comprar las tortillas 
o usar la bicicleta como 
medio alternativo de 
transporte, tenemos 
que promover la cultura 
ciclista de manera segura 
y constante. 

Ayuda a la ecología el uso del coche compartido

Elementos de tránsito 
hostigan a taxistas

Con Manuel Cota el campo 
vivirá su mejor ciclo
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Hasta ahora es el único que está ejerciendo la democracia en 
la selección de sus integrantes: Ejidatarios

Se siguen sumando más Ejidatarios 
al grupo político Circulo Rojo

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Jueves 7 deAgosto de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1518

Tuxpan

Por: Alfredo López 
Tovar 

Ya son cientos los ejidatarios 
los que se han estado sumando 
en los últimos días al proyecto 
del grupo político círculo rojo 
de llevar al conocido productor 
del campo Efrén Nieves Mora, 
como el próximo Presidente del 
comisariado ejidal de Tuxpan, 
quien hasta ahora representa 
al único grupo político en el 
que todos los integrantes de 
sus planilla fueron elegidos 
de manera democrática y 
esto nos lo comentaron un 
gran número de ejidatarios 
ahora en nuestra visita por 
la cabecera municipal de 
Tuxpan donde nos aseguran 
que el triunfo del círculo rojo 

será contundente porque 
en el blanco y en el verde 
todos en su mayoría son 
unos verdaderos cartuchos 
quemados.

Qué lástima que en los 
grupos blanco y verde no exista 
la democracia, las imposiciones 
nunca son buenas cuando 
existen mínimo una centena 
de ejidatarios que también 
quieren figurar y jamás se les ha 
tomados en cuenta, el pueblo 
ya está cansado de tantas 
arbitrariedades e imposiciones 
y por favor señores sean más 
democráticos, éticos y menos 
fanfarrones, juéguensela por 
ustedes mismos y no involucren 
al gobernador que nada tienen 
que ver con el proceso de las 

votaciones ejidales.

E s t o y  a  s u s 
respetables órdenes en 
mi correo electrónico: 
alfredolopeztovar@yaoo.
com.mx 

Por: Alfredo López Tovar

Algo deben de hacer los 
diputados locales, los federales 
y los senadores para que se 
mejoren las condiciones de vida 
de millones de familias que viven 
en la pobreza y en la pobreza 
extrema, en Nayarit el gobernador 
de la gente Roberto Sandoval se 
tentó el corazón y por lo menos 
les está otorgando a las clases 
más desprotegidas de nuestro 
estado una despensa cada mes 
que tiene un valor económico 
de los doscientos pesos, pero 
esto señores legisladores, señor 
gobernador, señor presidente 
de México son puro mejoraditos 
que no le dan solución al grave 
problema de miseria que se vive en 
una gran mayoría de los estados 
que conforman nuestro país.

Fuentes de empleo, mejores 
y más apoyos para todos los 
sectores de la sociedad, más 
estímulos y apoyos a la cultura, 

el deporte, la educación así 
como el que otorguen salarios 
mínimos mas decorosos para 
todos los mexicanos, eso es lo 
que realmente se necesita para 
que podamos todos salir adelante. 

Otra de las soluciones radicales 
para que nuestro país pueda 
salir adelante como país,  es el 
combatir en serio la corrupción, el 
nepotismo, el tráfico de influencias 
en todos los niveles de gobierno, 
así como el que todos analicemos 
muy bien nuestro voto en las 
elecciones para los diferentes 
puestos de elección popular, 
nosotros tenemos el poder con 
nuestro voto de cambiar de 
políticos o de continuar con los 
mismos siempre y cuando sean 
buenos gobernantes. 

Estoy a sus respetables 
órdenes en mi correo electrónico: 

alfredolopeztovar@yaoo.
com.mx

Mejoralitos no son suficientes para 
combatir la pobreza en el País
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Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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ecualaT

Abraham Acosta/ Gente y Poder

TECUALA.- Este miércoles 6 de agosto 
por la tarde los padres de la niña Francia 
Naomi Estefanía Domínguez Contreras, 
organizaron un bonito evento con motivo 
de su cumpleaños, dicho evento se llevó a 
cabo en un salón de eventos ubicado por 
calle Mina entre México y Guanajuato, en el 
lugar se quebraron piñatas acompañadas de 
aguas frescas para alegrar el ambiente de 
los chiquitines que acompañaron a la niña 
Francia Naomi Estefanía, quien recibiera 
numerosos regalos por parte de todos sus 
amiguitos y sus seres queridos, en este 
bonito evento estuvieron presente sus seres 
queridos Francisco Contreras muy conocido 
como “Panchito Furias” y su esposa.
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Festeja su cumpleaños la niña 
Francia Naomi Estefanía Domínguez

Por Abraham Acosta/ 
Gente y Poder  

Tecuala Nay.- Habitantes de 
Tecuala se quejan de los altos 
cobros que está haciendo la CFE, 
comenta un ciudadano a este 
importante medio que en los 
últimos meses se está cobrando 
una tarifa de luz muy alta ya 

que a los domicilios llegan los 
recibos de luz bastante elevados 
y esto sucede mayormente a las 
personas de muy bajos recursos, 
sin que tengan un respaldo por 
parte de alguna autoridad en 
cuanto a su alto cobro.

Pues lo único que les 
responden los encargados de 

las instalaciones, que se les 
dará un tiempo para que dicho 
pago se efectué en dos pagos, 
comentando el informante que 
de todos modos se le corta 
la luz pero no se investiga 
si realmente los afectados 
están consumiendo tal energía 
eléctrica solamente pague 
usted aparte la reconexión, 

Recibos de CFE, “Comisión Federal de 
Electricidad” muy  alterados en Tecuala

Reina de las fiestas de 
Santiago y Santa Ana

Abraham Acosta/ 
Gente y Poder 

TECUALA.- La niña Gisel 
Franchesca fue coronada 
reina de las fiestas patronales 
de Santiago  y Santa Ana 
2014 que se celebran cada 
año en el famoso barrio de 
Mancillas, este evento se llevó 
a cabo el pasado sábado 26 
de julio por la tarde teniendo 

lugar al pie de la iglesia 
del mismo lugar donde se 
presentaron bonitos bailables, 
la conducción estuvo a cargo 
de Marcos Cedano, quien 
dio mención del nombre 
de la presente reina de 
estas fiestas patronales 
de Mancillas, mencionada 
coronación estuvo a cargo 
del ex presidente de Tecuala, 
Alberto Parra y su esposa.

pero si no se cuenta con 
el pago debido y para 
colmo se tiene que pagar 
la reconexión oiga usted, 
pero surge la pregunta, 
de qué nos sirve que 
en nuestro Nayarit se 
encuentran tres grandes 
presas hidroeléctricas una 
la del Cajón, Aguamilpa 
y  la  Yesca cuando 
supuestamente con dichas 
plantas íbamos a pagar 
menos de la luz que 
consumimos en nuestros 
hogares.
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PARA EMPEZAR........LOS GRANDES 
EVENTOS DEPORTIVOS QUE SE HAN 
REALIZADO EN LA CAPITAL NAYARITA 
han dejado enormes enseñanzas entre la 
ciudadanía, ya que han podido aprender 
de otras culturas de Países que vienen 
representados por excelentes deportistas.......
EL CENTROBASQUET 2014  que es 
organizado por FIBA Américas y avalado 
por la CONADE; por la Liga Nacional de 
Basquetbol Profesional; por la Asociación 
Deportiva Mexicana de Basquetbol y 
por el Gobierno de Nayarit a través del 
INCUFID, fueron testigos del evento 
iniciado el 01 de agosto del año en curso 
y que en tierras nayaritas cuna de Coras, 
Huicholes, Tepehuanos y Mexicaneros se 
recibieron a jóvenes basquetbolistas de 
las Bahamas, Islas Vírgenes, Panamá, 
Jamaica, República Dominicana, Puerto 
Rico, Cuba, México y Costa Rica........LOS 
NAYARITAS APRENDIERON DE NUESTROS 
DISTINGUIDOS VISITANTES, pero también, 
los basquetbolistas aprendieron que en 
Nayarit existe mucha riqueza basada en 
la hospitalidad; que existe mucha riqueza 

gastronómica; mucha riqueza natural; 
mucha riqueza histórica; mucha paz, mucha 
tranquilidad, mucha seguridad y muchas 
atenciones que los nayaritas nos prodigamos 
en nuestros visitantes........PARA ESO SE 
TRABAJA DESDE EL GOBIERNO DE LA 
GENTE, para que Nayarit sea un Estado 
seguro y tranquilo, que atraiga a más 
visitantes locales, regionales y extranjeros 
y que siga estando en los primeros lugares 
dentro del contexto nacional en materia 
de seguridad.........QUÉ BUENO QUE 
ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA se ha 
preocupado por darle al deporte el impulso 
necesario, pero también es de reconocerse 
que se está respaldando a los deportistas 
en su entrenamiento y en su preparación 
para las competencias.......PRODUCTO DE 
ESE ESFUERZO OFICIAL Y DEL TRABAJO 
DE LOS DEPORTISTAS NAYARITAS 
es la exitosa participación de las niñas 
gimnastas que acudieron al Campeonato 
International Aerobic Championship Las 
Vegas 2014 y que obtuvieron un honroso 
Tercer Lugar en un evento en el cual 
compitieron representantes 32 naciones 

ATENTAMENTE 

Filiberto Minjarez Apodaca 

Tecuala Nayarit.- 7 de agosto de 2014

Presidente del Comité municipal 
del PAN en Tecuala  

Muchas felicidades a todos los que laboran en el Diario Informativo 

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 8 años ininterrumpidos de servir de puente 
interactivo, canalizando objetiva y verazmente la información que a diario se difunde en nuestro estado.

A pesar de los inconvenientes y limitantes  sigan entregando una información participativa que tanto 
necesita nuestra sociedad nayarita.

Reciba usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

del Orbe........NUESTRAS CAMPEONAS  
SON MARCELA CHALITA MIRAMONTES; 
HANOY YAMILETTE LÓPEZ Y ALEXA 
VELÁZQUEZ MAGALLANES que compitieron 
representando a México y obtuvieron la 
medalla de Bronce, sólo siendo superadas 
por las atletas de China que obtuvo el primer 
lugar y Estados Unidos que obtuvo la presea 
de Plata.....LA TRIPLETA DE NAYARITAS 
ES DIRIGIDA por la experimentada atleta 
Pamela Piña Valdez, múltiple Campeona 
Nacional y destacada deportista con 
experiencia internacional quien le transmitió 
sus vastos conocimientos a la niña Alexa 
Velázquez Magallanes de 11 años; a Marcela 
Chalita Miramontes de 11 años y a Hanoy 
Yamilette López de 10 años de edad que 
demostraron su talento y capacidad en la 
competencia......ESTOS SON LOS NUEVOS 
VALORES DEL DEPORTE NAYARITA, 
talentos que están siendo respaldados por 
el Gobierno de la Gente y que el INCUFID  
a cargo de mi amigo David Aguilar Estrada 
los respalda y los impulsa para que se 
sostengan en las plataformas de los 
primeros lugares de las competencias......
EL TRITÓN NAYARITA ALVARO IBARRA 
REYES ESTÁ DEMOSTRANDO SU CALIDAD 
en las fosas acuáticas del País y es uno 
de los prospectos mexicanos dentro de la 
Olimpiada Nacional juvenil e Infantil........
ALVARO IBARRA REYES está becado por 
el Gobierno de Aguascalientes quien es el 
ente oficial que lo viene respaldando en 

su preparación; en sus estudios y en su 
capacitación, ya que aquí, en su tierra natal, 
no tuvo las mismas oportunidades que le 
ofrecieron en el hidrocálido Estado.....LO 
IMPORTANTE ES QUE ÁLVARO IBARRA 
REYES está poniendo en alto el nombre 
de nuestro Estado pues no deja de ser un 
nayarita exitoso aunque porte el uniforme 
de otra Entidad.......LE EXTERNAMOS LA 
FELICITACIÓN A SUS PADRES  ÁLVARO 
Y LUPITA POR EL ESFUERZO QUE 
REALIZAN y que desde Nayarit apoyan a 
su hijo en la difícil etapa de preparación 
deportiva y académica por la que están 
pasando lejos de su retoño......PERO TODO 
SACRIFICIO TIENE SU RECOMPENSA y 
Álvaro Ibarra Reyes les está redituando 
satisfacciones a sus Padres y a todos los 
nayaritas con los triunfos obtenidos en las 
fosas acuáticas del país......MUY PRONTO 
ESPERAMOS VERLO DEFENDER LOS 
COLORES DEPORTIVOS DE NAYARIT 
ya que el Gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda le está invirtiendo al deporte y 
respaldando a los deportistas que son de 
Alto Rendimiento y con Talento para que 
el Estado siga cosechando más triunfos, 
mientras tanto, que Álvaro Ibarra Reyes siga 
adquiriendo experiencia y conocimientos 
para que desarrolle mejor sus destrezas 
y habilidades en la natación Olímpica y 
competitiva, le deseamos suerte y éxito 
siempre¡.....Y NOSOTROS.....VEREMOS 
Y DIREMOS
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Castillo da ultimátum a 
funcionarios michoacanos

En su octavo aniversario me es grato 
saludar a mis amigos de: 
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El comisionado para Michoacán advirtió que 
se actuará contra los funcionarios que tengan 
algún vínculo con el crimen organizado: no es 
válido el discurso de "yo no digo nada hasta que 
me cachen". 

El comisionado para la Seguridad y el 
Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo 
Cervantes, advirtió a funcionarios michoacanos 
que se actuará contra quienes tengan vínculos 
con el crimen organizado y existan las pruebas 
suficientes para ratificarlo.

"Si queremos el desarrollo no se pueden 
repetir ni la corrupción ni la impunidad, y se 
tiene que actuar en consecuencia y se va actuar 
en consecuencia sobre las personas en las que 
existan elementos suficientes de 
que pueden tener vínculos", dijo el 
funcionario federal durante la tercera 
sesión ordinaria de trabajo de la 
Asociación de Síndicos Municipales 
del Estado de Michoacán.

Castillo Cervantes mencionó que 
hace cuatro meses el gobierno federal 
invitó a los munícipes a declarar ante 
el Ministerio Público y denunciar si 

habían sufrido extorsiones u otros delitos.

"Aquellas personas que en su momento hayan 
sido amedrentadas, estaban en el momento 
oportuno para levantar las denuncias ante el 
Ministerio Público. Estaban todos los presidentes 
municipales, y puedo decir que prácticamente la 
mayoría fue omiso", recordó.

La declaración de Castillo se da luego de 
aparecer un video en el que la alcaldesa de 
Pátzcuaro, Salma Karrum Cervantes, habla con 
un presunto integrante del crimen organizado.

Ante las especulaciones de que existen más 
videos que ligan a políticos con delincuentes, el 
comisionado advirtió que "ahora este discurso de 
pues 'yo no digo nada, pero si me cachan digo' 
no es un discurso válido".

 Para apoyar las 
acc iones en donde 
hay  p rob lemas  de 
deforestación, el Gobierno 
de la Gente hizo entrega 
de planta para reforestar 
nuevamente, exhortando a 
organizaciones y población 
en general a tomar parte en 
la plantación de un árbol, y 
de esta manera contribuir 
a la recuperación de 
espacios verdes.

El Gobierno de Roberto 
Sandoval hizo posible la entrega 
de  plantas de especies de clima 
templado-frío tales como: Pino Oocarpa, 
Grege y Michoacana a beneficiados 
de programas de reforestación y 
restauración de suelos en el estado, 
así como a los dueños y poseedores 
de terrenos forestales, con la finalidad 
de recuperar las áreas que han sido 
arrasadas con el paso del tiempo.

Cabe mencionar que la Comisión 

Forestal de Nayarit (COFONAY), dotó 
de plantas para reforestar en zonas 
serranas como en La Yesca, El Nayar, 
Huajicori y en algunas comunidades 
de Jala.

Con esto se pretende continuar 
exhortando a la ciudadanía para 
que tome parte en cada uno de los 
programas de reforestación, ya sea 
en la zona urbana como en el medio 
rural.

Se contribuye a la 
reforestación en Nayarit 

Deseando de manera sincera que sigan 
manteniendo en esa línea de pluralidad y 
profesionalismo a la hora de presentarnos la 
información oportuna y veraz.

ATENTAMENTE  

Regidora electa del PRD 

Tecuala Nayarit.- 7 de agosto de 2014

Ana Elsa Jiménez Huerta 

A su Director General, reporteros, editores que 
hacen posible que diariamente nos encontremos 
con la información oportuna, veraz y objetiva a la 
que nos tienen acostumbrados.

Sin duda el noble oficio del periodismo tiene 
sus satisfacciones pero también sus riesgos por 
esa razón le mando mi felicitación al periódico: 

RESPETUOSAMENTE

Regidora electa de Tecuala por el PAN 

Tecuala Nayarit.- 7 de agosto de 2014

Lucero de Fátima Rodríguez Allende 

¡Muchas	felicidades! ¡Muchas felicidades!
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	 		En	este	sentido	el	trabajo	realizado	por		Alejandro	Chavarin	Caro	y	Salome	Ocegueda,		con	respaldo	de	6	operadores	
e integrantes de los COPADES del PRI contrarrestó fuerza  a los que hoy reniegan de su partido y que en venganza 

impulsaron al candidato del PAN que el sufrió una estrepitosa derrota ante el priismo de Carrillo Puerto que saco la casta al 
ganar	las	elecciones	en	las	dos	casillas	básicas	que	se	instalaron	en	los	seccionales	175	y	176.
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Compostela

	 A	pesar	del	corto	tiempo	que	nos	queda	al	frente	del	Ayuntamiento-afirmó	
el edil-  la idea trabajar a tambor batiente no solo para mejorar sus calles con 

empedrados y adoquinamiento de sus andadores,  sino para lograr la certificación 
de	sus	playas,	entre	ellas	las	de	Rincón	de	Guayabitos	y	La	Peñita	de	Jaltemba	,	a	

fin	de	que	sean	más	atractivas	y	seguras	para	el	turismo
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Compostela.- Con una inversión de 
3 Millones 120 mil pesos, derivados del  
programa de Zona Federales Marítimas 
(ZOFEMAT) el presidente Municipal, 
Pablo Pimienta Márquez, puso en marcha 
en la comunidad de Los Ayala, obras 
de adoquinamiento en los Andadores, 
Caracol, Careyes, Sirena, El Pescador 
y un tramo de la avenida principal, 
cuyas acciones no solo transformaran la 
fisionomía de este destino turístico, sino 
también le permitirán que sus ventanas 
al mar tengan mejor acceso y seguridad 
para los vacacionistas.

Pimienta Márquez  destacó que la 

modernización y ampliación de servicios 
públicos es y seguirá siendo prioridad para 
su Gobierno,  cuyo trabajo se ve reflejado 
en las diversas obras que a lo largo de 
casi tres años se han emprendido en todo 
el municipio, ejemplo de ello-dijo-  es el 
adoquinamiento  de sus andadores; un 
compromiso cumplido.

Ante ciudadanos de ese lugar, 
prestadores de servicios, hoteleros  y 
acompañado  por la regidora Rosa Mirna 
Mora Romano, Pimienta Márquez  celebro  
el arranque de dichas obras darán otra 
imagen a su localidad.

A pesar del corto tiempo que nos 
queda al frente del Ayuntamiento-afirmó 
el edil-  la idea trabajar a tambor batiente 
no solo para mejorar sus calles con 
empedrados y adquinamiento,  sino para 
lograr la certificación de sus playas, entre 
ellas las de Rincón de Guayabitos y La 
Peñita de Jaltemba  a fin de que sean 
más atractivas y seguras para el turismo.

Indicó que junto con su equipo de 
colaboradores y en coordinación con 
dependencias del gobiernos estatal y 
federal,  se han realizado acciones en 
materia de protección al medio ambiente, 

cuyo trabajo permitió a su administración 
lograr la recertificación de las Playas de 
Chacala, así como también la certificación 
de Playa Platanitos y Costa Capomo, 
clasificación que pone a Compostela al 
nivel de la Riviera Nayarit.

Motivado por estos logros, que 
coadyuvan a que Compostela se mantenga 
como Municipio saludable y que propician 
el desarrollo económico, Pimienta Márquez, 
convocó a la población, así como a los 
prestadores de servicio y hoteleros 
a sumarse a las tarea de limpieza y 
protección al medio ambiente para que 

Los Ayala siga distinguiéndose como 
destino libre de contaminación, y sea 
considerado dentro del  rango de Playa 
Certificada..

Anunció que para reforzar los trabajos 
de limpieza, se instalarán torres de 
vigilancia para  proteger a los bañistas 
y  equipo necesario en la zona de playas 
de Los Ayala, Rincón de Guayabitos, 
La Peñita y Costa el Capomo, como 
contenedores de basura y una barredora 
para mantenerlas limpias y libres de 
contaminantes, garantizándose así la 
seguridad del turismo 

Compostela.- Por Pedro Ávalos—A 
pesar de la guerra  sucia propiciada 
por priistas reconocidos en contra de 
su mismo partido,  en la comunidad  
de Carrillo Puerto,  los candidatos de 
la coalición por el Bien de Nayarit se 
alzaron con la victoria, gracias al trabajo 
de promoción al voto que realizaron, 
los jóvenes revolucionarios, Alejandro 
Chavarin Caro y Salome Ocegueda 
Ramírez, en cuyos resultados influyó  
mucho el acercamiento, el trato directo 

con la gente y las visitas domiciliarias 
que llevó a cabo la fórmula del tricolor 
durante la campaña política.

El pasado 6 de julio, la mayoría de 
ciudadanos de Carrillo Puerto no se 
dejaron engañar por los adalides de la 
política que apostaron a la derrota de 
los candidatos de la coalición Por el 
Bien de Nayarit, aun cuando sus logros 
alcanzados se lo deben al tricolor.

  En este sentido el trabajo realizado 
por Chavarin Caro y Salome Ocegueda,  
con respaldo de 6 operadores e integrantes 

de los COPADES del PRI contrarrestó 
fuerza  a los que hoy reniegan de su 
partido y que en venganza impulsaron 
al candidato del PAN que el sufrió una 
estrepitosa derrota ante el priismo de 
Carrillo Puerto que saco la casta al ganar 
las elecciones en las dos casillas básicas 
que se instalaron en los seccionales 
175 y 176.

Cabe mencionar que resultados en 
la casilla 175 fueron de la siguiente 
manera, Ayuntamiento, PRI: 168 votos; 
PAN, 116.

Diputado, PRI- 155-PAN 121: Regidor: 
PRI-173—PAN, 101.

Casilla 176: Ayuntamiento: PRI—193—
PAN 163—Diputado: PRI—181—PAN 
175: --Regidor: PRI-191—PAN—147, 
lo cual fue un triunfo para el tricolor 
muy apretado e histórico porque en 
Carrillo Puerto  la oposición jamás había 
obtenido tantos votos, lo cual demuestra 
que aquellos que le deben mucho a su 
partido, hicieron un buen trabajo en 
contra de los candidatos de su mismo 
Instituto político.

La derrota de Palomino los exhibió 
como Priistas deshonestos y en su 
caída mucho coadyuvo el trabajo de 
los verdaderos correligionarios   del 
partido Revolucionario Institucional, 
auténticos soldados como Alejandro 
Chavarin y Salome Ocegueda quienes 
bajo la dirección del dirigente del CDM 
del PRI, Martín Segura Sandoval,  dieron 
lo mejor de sí, al igual que los cientos 
de jóvenes que acompañaron a los 
candidatos de la coalición Por el Bien 
de Nayarit, para alcanzar el triunfo y 
que hoy es una realidad.          

Pimienta Márquez benefició a Los Ayala 
con inversión de más de 3 MDP en obras

Priistas verdaderos triunfaron ante adversarios de mismo partido
*En Carrillo Puerto 
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•	 Economía	en	contrasentido
•	 Se	agiganta	la	desconfianza
•	 Banqueros,	únicos	ganones
•	 Reforma	educativa	“cangrejera”
•	 En	Q.	Roo,	prevención	y	salud
•	 Lanza	EU	7	mil	niños	a	Juárez
Habrá que buscar en el fondo de la conciencia 

de más de 120 millones de mexicanos cuales han 
sido los pecados cometidos, mismos que, deben 
ser tan grandes, que no alcanzan el perdón que 
los jerarcas tricolores pueden y les otorgan a los 
que se dedican a la explotación sexual, como 
es el caso del ex dirigente de ese partido en el 
DF, Cuauhtémoc Paleta; o el otorgado a la ex 
perredista Rosario Robles; o el que le brindaron 
al defraudador de la CFE, Néstor Moreno; o esas 
formas de esconder a un Tomás Yarrington, ex 
gobernador de Tamaulipas, o a su sucesor, “el 
geño” Eugenio Hernández; aunque no hay que 
desperdiciar cuando se trata de mantener los 
oídos sordos y la boca cerrada ante la aparición 
de fotografías de sus máximos exponentes 
sonriendo y al lado de narcotraficantes de los 
más buscados.

Y es que no se ve la forma de hacerlos entender 
el presente de los ciudadanos, de los empresarios, 
de los industriales y hasta de los religiosos sin 
que puedan quedan exentos los militares. Los 
contrasentidos no se detienen y nos llevan hasta 
un fondo en el que uno se pregunta si es posible, 
válido, aceptable que un kilo de tortillas, de ese 
alimento que se ha dicho durante décadas que 
es la base nutriente del mexicano y que proviene 
de un maíz del que se asegura que sin él “no hay 
país”, cueste más que un litro de gasolina de la 
que se le pone a los autos de lujo o del diesel 
que ya, absurdamente, es mucho más caro que 
los otros combustibles. 

Como tampoco puede entenderse claramente 
que los bancos reporten una ganancia obtenida en 
seis meses de 41 mil millones de pesos solamente 
en comisiones, en tanto que los reportes sobre la 
confianza de empresarios y consumidores en la 
economía sigue en picada y se advierte que ya 
son una inmensa mayoría los que considera que 
su situación ha empeorado drásticamente durante 
el último año. La mitad de los empresarios de este 
país no tienen confianza en invertir; los pedidos 
manufactureros disminuyeron en 2.8 por ciento, 
en  el comercio ya van en el 3.8 y en cuanto a 
la  construcción el descenso ha sido del 1.7 por 
ciento. Y así también llegó a 99.8 el porcentaje 
de mexicanos que están peor que en el 2013 y a 
84.4 los que ya no tienen oportunidad de comprar 
muebles, televisores, lavadoras, etcétera.

Entonces ¿cómo es posible que los bancos 
obtuvieran esas ganancias si hay desaceleración 
económica reconocida, no aumentaron ni los 
ingresos ni los consumos de las familias, se ha 
disminuido notablemente el uso de los plásticos 
y de ahorro ya nadie habla? Un punto clave 
autorizado por todas –incluyendo a los de la 
“tremenda Corte”- las autoridades se encuentra en 
el cobro de intereses sobre créditos. Solamente 

en lo que respecta a las tarjetas se alcanzaron 
los 165 mil 66 millones solo de enero a junio de 
este año. Esta espectacularidad nos habla muy 
claramente del abuso que han permitió se ejerza 
sobre los usuarios de los servicios bancarios y 
de los créditos ya que las comisiones que se 
aplican en los cajeros automáticos para el retiro 
de efectivo es, para variar, el más caro del mundo.

Ahora que tratándose de ver el escenario 
de abajo si hay respaldos. Según el rector de 
la UNAM , José Narro Robles, no puede seguir 
ignorándose la pobreza y la desigualdad que se 
vive en el país. Según Alicia Bárcena, secretaria 
ejecutiva de la CEPAL, México es el único país 
de la región en donde el salario mínimo se 
encuentra por debajo del umbral de la pobreza 
extrema.Este sí que es un escenario real ya que 
los índices de crecimiento que nos aseguraron 
se tendrían el presente año,cuando se aprobaran 
las reformas estructurales del mexiquense 
nada tiene que ver con ese apenas 2.2 a 2.4 
que todavía considerándose extremadamente 
optimistas le brindan como pronóstico al equipo, 
al gabinete económico y al propio Enrique Peña 
Nieto. Esperaban un segundo semestre más 
fuerte, pero transcurrió un primer mes, julio, que 
no reportó ninguna diferencia. La recuperación 
económica está en duda y por lo visto el combate 
a la pobreza seguirá siendo a través de regalar 
míseras bolsas con un poco de alimento y paso 
exigir votos. ¿Será posible seguir así?.

LA NEGRURA DEL ORO
En un abrir y cerrar de ojos veremos que, con 

bombo y platillo se anuncia la publicación oficial que 
ponga en marcha las leyes secundarias aprobadas 
tanto por diputados como por senadores que 
hicieron cambios que ahondan más los perjuicios 
que habrá de percibirse en los hogares de todos 
los mexicanos. Solamente con percatarnos de que 
se asegura que con estas reglamentaciones se 
dará un trato igual a PEMEX que el que tendrán las 
empresas extranjeras, se reconoce abiertamente 
que sangraban fiscalmente a la paraestatal hasta 
llevarla a la situación por la que atraviesa. Estas 
erogaciones y las producidas por los niveles tan 
altos de corrupción tanto dentro de la empresa 
como las provocadas por contratistas y sindicatos, 
terminaron por arruinarla sin que para los que 
han en ello intervenido se marque castigo alguno.

Los amparos de los hombres del campo 
dicen que no se harán esperar ya que tienen un 
argumento: “derecho de propiedad” que dicen harán 
valer para eliminar estas secundarias y empezar 
con el derrumbamiento de la reforma energética 
en su totalidad. Esas son sus intenciones, habrá 
que darles un puntual seguimiento para conocer 
si contarán con un respaldo como el que puede 
ofrecerles Morena y su máximo representante. 
Porque ya también se nota muy claramente la 
disposición de los perredistas para negociar, 
incluso, la consulta popular que es el punto medular 
para lograr que no se avance en las pretensiones 
que todos conocemos, y éstos “diálogos” según 
buscan los “chuchos”, sostenerlos antes de que 

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

se formalice la entrega de la mesa directiva de la 
Cámara de Diputados, que ahora les corresponde 
a los del Sol Azteca y que presentará un escenario 
totalmente real cuando tengan que dar respuesta 
al segundo informe de Peña Nieto.

Y en todo esto poco importa que de nuevo 
Petróleos Mexicanos pierda un juicio que por 
ahora lo obliga a pagar 500 millones de dólares 
al consorcio Conproca, integrado por Siemens y 
SK Engineering por sobrecostos derivados de la 
reconfiguración de la refinería de Cadereyta. Otra 
vez no hay responsable alguno con todo y que 
con esta suma podría iniciarse la construcción 
de otra refinería de un mayor tamaño o cubrir 
la totalidad de una suficiente para abastecer al 
centro de la República. La deuda es de hace 
10 años, tiempo en el cual el pago era de 282 
millones más los gastos y los intereses, dicen 
que rebasarán la cifra estimada.

PERO NADIE APRENDE
La que más problemas y rechazos ha traído en 

todos los niveles y sectores es la reforma educativa 
y eso no sólo por el errático comportamiento 
del titular de la SEP, sino por la incongruencia 
que roda cada una de sus determinaciones. Las 
normales, escuelas en donde se prepara a los 
mentores, se rigen bajo planes de estudios y 
aprobaciones que determina la Secretaría del 
ramo. Quienes consideran que su vocación es la 
enseñanza tienen exámenes permanentemente, 
como en todas las escuelas, en donde aprueban 
o reprueban. En el primer caso, al término de 
los estudios reciben un título, una constancia, 
un reconocimiento a lo que han aprendido para 
luego, al momento de solicitar empleo, resulta 
que los reprueban. ¿Alguien puede explicar los 
porqués? 

Y de paso también deberían garantizar que ya 
que los reprobaron para las escuelas públicas, y si 
como dicen no están suficientemente preparados, se 
niegue su ingreso a la plantilla de las instituciones 
privadas en donde, seguramente, solicitarán 
empleo y serán bien recibidos con salarios más 
bajos que los que perciben quienes actualmente 
tienen las cátedras. Con lo establecido por Emilio 
Chuayffet en este renglón, ahora resulta que 
enfrentan un déficit de 3 mil 230 docentes, por 
lo que advierten que recurrirán a “profesores 
temporales”.

Todo esto no ha impedido que el ex gobernador 
del Estado de México señale que en esta reforma 
“no hay marcha atrás” y que a partir de su puesta 
en marcha “México ya no es el mismo, hemos 
corregido el rumbo y si bien los resultados palpables 

son todavía unos cuantos, no bajaremos el ritmo”. 
Seguramente que los resultados a los que se 
refiere tienen que ver con los pagos obligatorios 
que los padres de familia han tenido que cubrir 
para lograr que sus hijos sean aceptados en los 
planteles; o tal vez a ese déficit no visto y a esa 
no acreditación para laborar de quienes por ellos 
han sido preparados; o tal vez a que no hay ni 
habrá voluntad para que también se examine 
a los profesores de las escuelas privadas; o a 
que van a poner atención para evitar faltas de 
ortografía en los libros de texto gratuitos; o a que 
se promete que la enseñanza será mejor aún y 
cuando quienes la imparten no sean aptos y ni 
siquiera cuenten con la experiencia necesaria en 
cada uno de los campos en los que pretenden 
preparar a los estudiantes; o tal vez don Emilio 
es un bocón y nada más.

PREVENCION, ACCION DE ORO
Reza un viejo refrán: “más vale prevenir que 

remediar”. De ahí que los esfuerzos en el renglón 
salud se encaminaran a subsanar carencias que 
se tienen en ese renglón y reforzar los servicios 
mediante una fuerte inversión apoyada por la 
federación y gestionada por el gobernador de 
Quintana Roo, Roberto Borge. La amenaza de la 
llegada  del virus chinkunguya está presente y ha 
sido confirmada por los del sector salud estatal: 
“nos va a llegar, de eso no hay duda”. Ante esta 
presencia que es mucho más violenta que la del 
dengue, que presenta estragos que pueden durar 
varios meses con las consecuencias de invalidez 
laboral que provoca, el mandatario estatal se dio 
prisa porque se pusiera en marcha una resonancia 
magnética en Chetumal, se habilitara el hospital 
comunitario de Bacalar, se entregaron vehículos 
dedicados exclusivamente al servicio médico. 

Y es que Quintana Roo es, como lo sabemos, 
un punto de atracción que día a día refrenda su 
posición internacional y esto no exenta a sus 
habitantes de ser contagiados por este tipo de 
virus o por otras epidemias tan graves como 
se ha visto genera el ébola, del que aseguran 
que estamos exentos pero que más vale contar 
con los servicios necesarios para hacerle frente 
a cualquier tipo de transmisión. La titular del 
ramo a nivel federal, Mercedes Juan López, 
también doctora, estuvo presente en todas las 
entregas confirmando que los ofrecimientos que 
ha recibido el mandatario estatal de apoyo en 
diversos renglones se convierten en corto tiempo 
en realidad.

Esperamos su comentarios al correo:   lilia_
arellano@yahoo.com; Facebook (Lilia Arellano) 
y twitter @Lilia_arellano1



Jueves 7 de Agosto de 2014

Francisco Pichardo García era buscado desde hace 12 años por autoridades de 
Querétaro, tras dar muerte a su propia esposa con una navaja.

Tras ser detenido en Tepic fue llevado ante el Juez Quinto de Primera Instancia 
Penal de Querétaro, donde enfrentará el cargo de Homicidio Doloso Calificado.

Ahora sí, la víctima podrá descansar en paz; ya fue arrestado el culpable…

En colaboración con autoridades 
de Querétaro, la Policía Nayarit 
detuvo en el municipio de Bahía 
de Banderas a Francisco Pichardo 
García por el delito de Homicidio 
Doloso Calificado, en agravio de 
quien fuera su esposa. 

El detenido de 44 años de edad, 
originario del estado de Querétaro 
y vecino de Mezcales, municipio 
de Bahía de Banderas, Nayarit; 
el pasado mes de septiembre de 
2002 dio muerte a Elvia Suarez 
Escobedo. 

Se conoce que el día de los hechos 
el hoy detenido llegó a recoger a 
su esposa y a sus menores hijos 

a una fiesta, cuando de pronto 
comenzaron a discutir por celos, 
y es cuando saca de entre sus 
ropas una navaja, clavándosela 
en el estomago y provocándole la 

muerte minutos más tarde. 
Por lo anterior el detenido –quien 

se encontraba prófugo de la justicia 
desde entonces- fue entregado a 
la Procuraduría General de Justicia 
del Estado de Querétaro, pues 
es requerido por el Juez Quinto 
de Primera Instancia Penal de 
Querétaro, por el delito antes 
mencionado.

En relación al tema, el Fiscal 
General Edgar Veytia destacó que 
el Gobierno de la Gente seguirá 
trabajando en unidad con otras 
fiscalías u procuradurías del País 
para combatir la impunidad y llevar 
ante la justicia a quienes delinquen.

Por un Nayarit fuerte y seguro.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit 
de la División de Investigación, 
adscritos al poblado de Jarretaderas 
del municipio de Bahía de Banderas, 
arribaron al hospital San Javier de 
Nuevo Vallarta; donde encontraron 
los cuerpos sin vida de dos personas 

quienes respondían a los nombres 
de Izmir Genaro Hernández Ramírez 
de 37 años de edad originario y 

vecino de Chihuahua, Chihuahua; 
Paloma Quintanilla Flores de 15 
años de edad originaria y vecina 

de Monterrey, Nuevo León. 
Quienes presentan muerte 
por descarga eléctrica 
(rayo), asimismo tuvieron 
a la vista a una persona 
lesionada de 15 años de 
edad, originaria y vecina 

En el marco de la lucha contra 
la impunidad, elementos de la 
Policía Nayarit detuvieron a José 
Manuel de la Rosa Cebreros por 
el delito de Robo en agravio de la 
tienda comercial SEARS. 

El detenido de 34 años de edad, 
originario de Ciudad Guzmán, 
Jalisco y vecino de esta ciudad, 
trabajaba como vendedor en SEARS, 
aprovechando sus condiciones de 
trabajo para robar en las cuentas 
de los clientes. 

Tras las invest igaciones 
realizadas se resolvió que el 
detenido obtenía los números de 
cuenta de los llamados “monederos 
electrónicos” de los clientes, con los 
cuales realizó compras vía internet 
durante sus horas de descanso. 

Se sabe que realizó diversas 
compras como una sala, un colchón, 
un mueble para televisión, un par 
de tenis para caballero, ropa para 
dama, un juego de consola de la 

marca Wii, discos del mismo video 
juego y una máquina de coser. 

Por lo anterior el detenido fue 
puesto a disposición del agente del 
Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes y más 
tarde llevado ante un juez penal 
para que defina su situación legal. 

A LA CÁRCEL EMPLEADO DE 
SEAR’S POR TRAICIONAR LA 
CONFIANZA DE SU PATRÓN

MATÓ A SU ESPOSA A 
NAVAJAZOS POR CELOS

Se despachó con la cuchara grande…

Se conoce que José Manuel de la Rosa Cebreros 
aprovechaba su condición de empleado en la tienda 

comercial SEAR’S para accesar a números de cuentas y 
vaciar tarjetas de monederos electrónicos.

Ahora de la Rosa Cebreros enfrenta cargos por su 
probable responsabilidad en la comisión del delito de 

Robo, en agravio de la conocida tienda comercial y 
clientes.

EN EL MAR LAS MATÓ UN RAYO
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de Monterey, Nuevo León, 
quien presenta heridas por 
descarga eléctrica (rayo). 

Sobre los hechos se 
conoce que la tarde de 
este martes, los antes 
señalados se encontraba 
en el mar, cuando comenzó 
a llover; por lo que los tres 
se quedaron en el agua 
siendo en ese momento cuando 
cae un rayo, saliendo lesionados 
las tres personas quienes fueron 

trasladados al nosocomio en 
mención, y el día dos de ellos 
perdieron la vida. Tomando nota 
el AMP. 
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Le hicieron a la ‘llorona’… ERA BUSCADO 
POR HOMICIDIO…POR VAQUETONES 

LOS ARRESTARON

CAE EN MANOS DE LA JUSTICIA 
FRAUDEADOR TECUALEÑO

Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la Policía Nayarit, en el interior 
del fraccionamiento Fray Junípero Serra de 
la capital del estado, dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en contra de Juan 
Carlos Rodolfo Franco Luna de 37 años de 
edad originario de México, Distrito Federal y 
vecino de Tepic, con domicilio en la colonia 
Lomas de la Cruz.

Siendo el indiciado internado en los separos 
de la Policía Nayarit; ya que se encuentra 
relacionado en el número de expediente 
384/2011, girado por el Juez Tercero de 
Primera Instancia del Ramo Penal de esta 
ciudad, por el delito de homicidio culposo en 
agravio de una persona del sexo masculino.  

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia 2 de agosto de la capirucha cora, elementos 
de la Policía Estatal Preventiva, detuvieron a Ana María Trujillo Barbarena 
de 47 años de edad originaria de Guadalajara, Jalisco y vecina de esta 
ciudad; y Lorena Linares Yáñez de 37 años de edad originaria de Michoacán 
y vecina de esta ciudad, ambas con domicilios en la colonia Dos de Agosto, 
por el delito de lesiones intencionales en agravio de ellas mismas.

Por Germán Almanza Aguilar

En el fraccionamiento Lomas de 
la Cruz de Tepic, elementos de la 
Policía Nayarit, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra 
de Raúl López Casas de 32 años 

de edad originario 
de Villa Hidalgo 
del municipio de 
Santiago Ixcuintla 
y vecino de la 
Cantera, municipio 
de Tepic, y quién 
está relacionado 
en el número de 

expediente 71/2014, girado por el 
Juez Tercero de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, por 
el delito de abandono de familiares 
en agravio de una persona del sexo 
femenino.  

Y en el interior de la colonia 
Heriberto Casas de esta ciudad, 
elementos de la Poli-Nay adscritos 
a la División de Investigación de 
ejecución de mandamientos judiciales 
y ministeriales, dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en contra 
de Pedro Castañeda Navarrete de 51 
años de edad originario y vecino de 
Tepic, y relacionado en el expediente 
número 292/2014, girado por el Juez 
Primero de Primera Instancia del Ramo 
Penal de esta ciudad, por el delito de 
abandono de familiares en agravio de 
una persona del sexo femenino. 
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En	la	Dos	de	Agosto

SON VECINAS Y SE DIERON 
HASTA CON LA CUBETA

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Menchaca de la capital del Estado, 
elementos de la Policía Nayarit, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra de quien 
responde al nombre de  Gilberto Jasso Hernández 
y/o Manuel Gilberto Jasso Hernández de 39 años 
de edad, originario del poblado del Limón, municipio 
de Tecuala, y vecino de Tepic con domicilio en la 
colonia Heriberto Casas. Y quien se encuentra 
relacionado en el número de expediente 436/2009, 
girado por el Juez Tercero de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, por el delito de 
fraude especifico en agravio de una persona del 
sexo masculino.  

Lo aprehendió la Poli-Nay…

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Nayarit destaca en deporte y 
espectáculos por el Auditorio de la Gente

El Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, al referirse a 
la gran respuesta de los nayaritas al 
Centrobasket 2014 masculino, que se 
realiza con la participación de las diez 
mejores selecciones de Centroamérica 
y El Caribe en Tepic, señaló que la 
gente es el gran soporte y el eje de 
los proyectos de su Gobierno.

“Los nayaritas somos especiales, los 
nayaritas somos gente que sabemos 
responder; fuimos el mejor Congreso 
Nacional Charro, fuimos la mejor 
Olimpiada Juvenil Infantil; somos el 
mejor Centrobasket, dicho por los 

especialistas, y seguro que sí seremos 
pronto el mejor de olimpiadas de los 
tecnológicos del país”, dijo.

El ejecutivo estatal afirmó que 
actualmente Nayarit se encuentra 
entre los primeros lugares del deporte 
y los espectáculos del país, y ello 
en gran medida es por contar con el 
Auditorio de la Gente, un escenario 
magnífico y multifuncional que se 
hizo para el beneficio de todos los 
nayaritas.

“Este Auditorio se hizo para esto 
y muchas cosas más, este Auditorio 

se hizo para 
la calidad de 
la gente, este 
auditor io se 
hizo para estos 
eventos. Si no 
t u v i é r a m o s 
este Auditorio, 
para nosotros 
estos eventos 
nunca, pero de 
verdad nunca 
se hubieran 

logrado”.
Insistió Sandoval Castañeda que 

pocos lugares del país e incluso del 
extranjero reúnen las condiciones 
idóneas de infraestructura, clima y el 
apoyo permanente y decidido de la 
gente, como el auditorio construido 
por su administración.

“La verdad, las condiciones que 
el día de hoy tenemos son para 
poderlas presumir a nivel mundial. 
En México son pocos lugares como 
éste y qué bueno que me dieron la 
oportunidad de ser Gobernador, pero 
poco a poco estamos ganando terreno 
y hoy la gente se da cuenta para 
qué nos atrevimos hacer este gran 
monumento del deporte, monumento 
a los espectáculos”. 

También refirió que al estarse 
manejando precios totalmente 
accesibles para eventos de calidad 
mundial, se cumple la propia naturaleza 
del auditorio, construido para la gente, 
para el beneficio y disfrute de ésta.

 “Es el Gobierno de la Gente y 
nosotros estamos buscando que la 

A	una	mujer	le	robaron	hasta	la	carne	y	unos	pescados	que	
había	en	el	refrigerador,	denuncia	‘El	Zurdo’	Escobedo

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- La delincuencia se 
sigue enseñoreando en Santiago 
Ixcuintla, mayormente en sus 
ejidos sin que las autoridades 
se po0nganlas pilas, y es que 
tal parece que  donde está peor 
el asunto es en las agencias del 

ministerio público, te piden hasta 
el acta de defunción a la hora en 
que muere el denunciante para 
aceptarte la denuncia precisamente

Fue el campesino del poblado de 
Valle Morelos Evaristo Escobedo 
Hinojosa, ampliamente conocido 
como el zurdo quien narró al 

reportero el robo que sufriera 
una de sus hijas casadas cuya 
residencia se encuentra en Pozo 
de Ibarra. 

Hoy hace 8 días dijo el de la voz, 
que a mi hija la “jodieron muy feo 
a la pobre” el esposo de mi hija se 
encuentra trabajando en Estados 
unidos, ella no se encontraba en 

LA DELINCUENCIA A TODO LO QUE DA 
EN EL POBLADO DE IBARRA…

su casa y le robaron un brincolín, 
una computadora incluyendo la 
caja de internet, fíjate que los 
bandidos traían hambre porque 
hasta la carne que se encontraba 
en el refrigerador junto con un 
pescado se llevaron, se llevaron 
también la televisión ropa de la 
hija, junto con algunos perfumes, 
en fin saquearon la casa muy feo.

Todo lo anterior se denunció en 
la agencia del ministerio público, 
pero pues como siempre quieren 
testigos quieren facturas cosa que 
no se puede, ya que la televisión la 
trajo mi yerno de estados unidos, 
mi hija se presentó en la agencia 
del MP pero pues el representante 
social para denunciar el robo pero 
pues no le hicieron caso porque no 

llevaba facturas, y así como iba a 
reclamar el robo a la casa de mi 
hija ocurrió el pasado miércoles 
por lo que hoy, -ayer- cumplió 8 
días de que sucedieran las cosas 
y pus ya nos estamos haciendo a 
la idea que no se va a recuperar lo 
robado, porque sencillamente en la 
agencia del ministerio público no 
aplican el sentido común de recibir 
denuncias aun sin facturas, ya 
que como en el caso de mi yerno 
quien se va a trabajar al tabaco a 
Kentucky, ellos para venirse acuden 
a los tianguis, pulgas o mercados 
sobre ruedas para adquirir cosas 
husadas pero en buen estado para 
traer a sus casas; estableció el 
Zurdo Escobedo de Valle Morelos, 
muy amigo por cierto de Alfredo 
Montes.

 QUE SE OFICIARA UNA MISA EN 
SU MEMORIA ESTE SÁBADO 09 DE 
AGOSTO A LAS 6 DE LA TARDE EN 
LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA 
DE TALPA EN LA COLONIA MOLOLOA.

HACEMOS DEL CONOCIMIENTO 
A LOS AMIGOS QUE EN VIDA 

FUERON DE 

LUIS	ALBERTO	
MEDINA	ARCEGA	

(CHABETO)

gente tenga oportunidad de venir 
y que la gente pueda venir con 
su familia. Éste es nuestro gran 
esfuerzo y nuestro gran trabajo. Yo 
quiero agradecerle al Presidente 
Enrique Peña Nieto porque es él, es 
él quien nos ha dado la mano y nos 
ha ayudado”, mencionó.

Cabe mencionar que los boletos 
para la final del Centrobasket se 
agotaron desde hace un par de días, 
así como cada uno de los partidos 
dentro de este campeonato han 
tenido una excelente respuesta de 
los nayaritas, así como de visitantes 
de otros estados. 
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El sacerdote Joel López Mijares dijo que 
llegó a recibir hasta amenazas de muerte

*Cuando abandero el movimiento de la construcción del puente estructural…

Director de Santiago: José María Castañeda                                             
Jueves 7 de Agosto de 2014 • www.genteypoder.com • No. 1518

24

Al referirse a la intención de ser candidato en el 
2015, el “Peptobismol”

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Se vale soñar Chema, 
dijo de entrada en una entrevista con 
quien fuera regidor en el periodo de 
Sergio González García Eulalio el 
Chivo Martínez, al enterarse que 
el profesor Juan López Guillen, 
ampliamente conocido en el poblado 
de Villa Hidalgo como el Peptobismol. 
Al señalar que ya anda en campaña 
para el 2015.

Primero hay que auto analizarnos 
para ver hasta donde da nuestra 
capacidad para representar a nuestro 
partido el revolucionario institucional, 
El Peptobismol, dice que ya empezó 
una campaña casa por casa comunidad 
tras comunidad cuyo objetivo principal 
es platicar con la gente para exponerle 

su propósito de que le den su voto 
en las elecciones del 2015 para 
diputado federal por el primer distrito 
diputación que actualmente ostenta 
con más pena que gloria el Rosa 
modérense JMRP.

Por eso te digo Chema soñar no 
cuesta nada; entonces hay que dejar 
que siga soñando el profesor Juan 
López Guillen, de quien debo de decir 
que ninguna autoridad moral tiene 
para criticar a Rocha Piedra, en su 
participación como diputado federal, 
señalándole al profesor que la moraleja 
de “hoy es que el carnicero de será 
la res que sacrificaran mañana”, acto 
seguido el Chivo Martínez, pagó el 
consumo que solicitara en una tienda 
de autoservicio ubicada frente a la 
plaza de armas de nuestra ciudad 
y se marchó.

Por José María Castañeda

SANTAIGO.- La historia va cambiando 
social y políticamente van cambiando a 
mi cuando me invitan a que abandere 
algún problema en alguna comunidad 
como sucedía aquí en la margen izquierda 
del río, les digo que ya no que ya me 
hice viejo y requiero vivir con mayor 
tranquilidad dijo en entrevista el sacerdote 
Joel López Mijares, quien junto con 
Rosario la Güera Valdivia, fueron de los 
primeros que comenzaron  la lucha por 
que se construyera el puente estructural 
Santiago – la Presa en el sexenio de 
Rigoberto Ochoa Zaragoza.

Todo va cambiando –dijo- y a veces 
se apasiona uno tanto que –ríe- no mide 
las consecuencias a veces de peligro con 
amenazas de muerte incluso pero pues 
uno se apasiona verdad vemos a Cura 
Hidalgo que se apasionó le dolió lo que 
le pasaba a la gente y se decidió por que 
hubiera una independencia.

-Padre Joel, el llamado cura Cora 
blanco como usted mismo se definía 
los católicos tenemos ahora 2 papas, 
uno en activo y el otro con licencia 
el papa Francisco, quien practica la 
humildad misma que ha reflejado en 
varias de sus actuaciones cosa que no 
hacían otros papas, quienes vivían en la 

opulencia sus cuerpos de seguridad no 
dejaban que nadie se le acercara, y el 
Papa Bergoglio, ordena a sus escoltas 
y chofer que detenga el vehículo nada 
más para saludar a una familia católica 
que esperaba verlo pasar, ¿que opinión 
te deja esto?.

-Si mira todos los papas pues son 
diferentes, todos los papas tienen 
formación pero el objetivo es dar a 
conocer la presencia de dios, en la 
figura del señor Jesús, entonces hay que 
señalar que todos somos diferentes todos 
tenemos diferentes historia, pero todos 
proceden de una manera recta y bien 

intencionada en favor de la comunidad 
pero también sería un error que todos 
fuéramos  iguales pues se imagina no la 
verdad es que todos tenemos diferente 
carisma, cualidades que dios nos ha 
regalado a cada quien, y bueno es una 
persona y el papa Benedicto, pues es 
otra persona y pues le digo cada quien se 
entrega por su carisma y por sus dones.

-El papa Juan Pablo 2do, fue muy 
querido por los mexicanos, luego llega 
Benedicto, el primero de origen polaco, 
y el segundo alemán, pero luego llega 
Francisco, quien es argentino y este 
rompe los paradigmas al renunciar a 
algunos privilegios que le concede el 
papado, cosa que provoca que los ojos 
del mundo volteen hacia él. 

-“Es lo que le vuelvo a decir todos 
tenemos diferentes carismas, todos 
tenemos la manera de entregarnos, todos 
tenemos la manera de ver a la gente, 
el Papa Francisco se le ve la entrega y 
pone en práctica el evangelio,  es humilde 
ha quitado muchas cosas que los otros 
papas, tenían y la gente se lo agradece 
porque actúa sintiendo el dolor de la 
gente y quiere vivir como la gente es”.

-Una pregunta final Padre Joel, usted 
luego de estar en la capilla de la virgen 
de Guadalupe en el poblado de la Presa; 

Por José María Castañeda

SANATIAGO.- La situación al interior 
de la sección V del Sutsem, está dando 
de qué hablar  luego que públicamente 
en entrevista con el reportero de esta 
editorial Pavel Jarero Velázquez, ex 
presidente municipal de Santiago, y 
ahora  diputado plurinominal por el 
partido de la revolución democrática 
dijera que: “Sabino no debe de 
preocuparse si regresa o no a la alcaldía 

Pavel Jarero, debe de preocuparse por 
dejar bien las cuentas de su gestión 
al frente de la burocracia, para que se 
las entregue a mi amiga Gina Díaz, 
quien va a ser la próxima dirigente”.

En este sentido entrevistamos a 
Sabino Lora, quien al respecto dijo:

-“Bueno, pues eso es lo que menos 
me preocupa y menos viniendo de una 
persona con tan pobre debate  como 
lo es sin duda Pavel Jarero, Pavel 
nunca va a poder confrontarnos en 
nuestra organización Gina Díaz, es una 
magnifica compañera y fue una mejor 
dirigente. Y puede volver a hacerlo y 
no nada ella hay muchas personas 

que pueden ser buenos dirigentes, 
siempre y cuando se conduzcan con 
la verdad hacia los trabajadores, y 
como debe de conducirse un dirigente 
siempre caminando recto entonces no 
me preocupa lo que diga Pavel, no va 
a poder confrontar a Gina, y a Sabino, 
porque somos del mismo equipo, 
somos compañeros sindicalizados y 
eso está muy lejos de darse, yo no 
creo en ningún momento que Gina, 
vaya a hacer algún pacto con Pavel 
Jarero, conociendo su baja estofa y 
que le toco incluso a Gina, estar al 
frente 6 meses con Pavel Jarero como 
presidente por lo que conoció la mala 
lengua de Pavel Jarero.

Es imposible que Pavel nos divida 

la división entre nosotros es interna 
nada más en el tiempo de elecciones 
ya después nos conformamos y todo 
mundo jala parejo como debe de ser 
nosotros debemos de presumirlo 
somos una organización unida Chema, 
a nivel nacional somos la única 
organización que está debidamente 
unida y solidarizada con todos los 
trabajadores nos vez en las marchas 
nos vez en los plantones, lo ves en 
todas las manifestaciones que los 
trabajadores hacemos, no hay nadie 
que vaya de manera obligatoria como 
se dice muchas veces que porque se 
va a rebajar el día no, lo hacemos con 
debida convicción porque estamos 
hartos de los malos gobiernos, esa es la 

gran verdad y en esta ocasión pues lo 
siento por Pavel, porque no va a poder 
quitarme como él dice en 2 semanas, 
yo creo que ya no le va a ajustar el 
tiempo y la otra es que está muy lejos 
de confrontarnos como organización. 
Yo platico con Gina, platico con otros 
líderes internos de nuestra sección 
y estamos de acuerdo en que todos 
debe de ser para adelante llevando 
el mismo rumbo”. Dijo finalmente 
Sabino Lora.

“Soñar no cueSta nada”, 
Señala el chivo Martínez

hace 3 sexenios: Rigo, Toño, y Ney, y 
lo que lleva Roberto poquito más de 20 
años, ¿donde ha vivido todo este tiempo?

-“Me encuentro en Ixtlán del Río, ahí 
sigo oficiando mis misas el día que guste 
ir con gusto lo recibo ya me quite las 
barbas ríe de nuevo es que ya me hice 

más viejo y luego la verdad es que no 
me gustan las barbas canosas”.

Y así, con un festín de risas le 
agradecimos la entrevista al sacerdote 
Joel López Mijares, el llamado cura Cora 
blanco por ser originario precisamente 
de la sierra de nuestra entidad.

En la sección V del SUTSEM hay compañerismo 
y Pavel no podrá confrontarnos: Sabino Lora


